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  PORTADAS NACIONALES 

AMLO pedirá a Biden plan sobre 
migrantes e inlfación 

Festeja 4 años en Dos Bocas AMLO: Dos Bocas afianza la 
soberanía energética del país 

“No escuchamos el canto de 
las sirenas” 

Advierten negociazo en 
tráfico migratorio 

Políticos y narcos desplazan 
a periodistas

Vivir con miedo 

AMLO inaugura primera fase 
de Dos Bocas 

Inauguran, pero sin fecha para 
refinar 

Covid otra vez al filo de los 25 
mil en últimas 24h; prevén 

llegue a 160 mil 

“Refinería Olmeca es un sueño 
convertido en realidad”: AMLO 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Sergio Gutiérrez Luna inaugura exposición “Evolución en Transición”.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la inauguración de la muestra 
pictórica “Evolución en Transición” del artista Pedro Trueba Zepeda, en la Galería Casa Eme de la 
Ciudad de México, que recoge más de 30 años de gran trabajo. Gutiérrez Luna destacó el talento 
del artista veracruzano que le ha permitido exponer su obra en importantes galerías de varios 
países, con lo cual su arte ha trascendido a nivel internacional. [UNOMÁSUNO] 

Perfila el Tribunal Electoral dar prórroga para que la permanente incluya a MC.- La Sala Superior 
del TEPJF se perfila para conceder a la Jucopo de la Cámara de Diputados una prórroga para que 
determine qué diputado saldrá de la Comisión Permanente y asigne en ese mismo espacio a un 
legislador de MC. [JORNADA] 

Dos Bocas “no refinará un solo litro” de gasolina; es un proyecto anacrónico: PRD.- Como una 
puesta en escena, contaminante, anacrónica e inútil, llamó el coordinador de la bancada del PRD 
en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, al referirse a la Refinería de Dos Bocas, que 
inaugurará este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador. [UNIVERSAL] [POLÍTICO MX] 

Morenistas en San Lázaro salen en defensa de Dos Bocas.- En la Cámara de Diputados, integrantes 
de Morena salieron en defensa de la Refinería de Dos Bocas, cuya primera etapa fue inaugurada 
este viernes 1 de julio, por el Presidente de la República. El vicecoordinador morenista Leonel 
Godoy subrayó que pese a las críticas, se está consolidando una más de las obras emblemáticas de 
la presente administración. [MVS] [REFORMA] 

DIPUTADOS 
Desechan iniciativa para que el Presidente vaya al Congreso.- Diputados federales de Morena 
desecharon una iniciativa del PRI que propone reformar los Informes de Gobierno. [EXCÉLSIOR]  

PRD alerta que reforma electoral de AMLO no evita que México caiga en un “narcoestado”.- La 
iniciativa de reforma electoral enviada por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados, no contiene 
elementos que impidan a México caer en un “narcoestado”, a pesar de que se ha venido 
denunciado la continua intervención del crimen organizado para facilitar los triunfos de Morena y 
sus aliados en los procesos electorales, alertó la vicecoordinadora de la bancada del PRD en la 
Cámara baja, Elizabeth Pérez Valdez. [UNIVERSAL] 

PVEM propone implementar sanciones más severas contra traficantes de migrantes.- El PVEM 
propuso castigar con penas de entre 8 a 16 años de cárcel, a quien modifique vehículos para 
transportar migrantes en territorio nacional. La diputada Rocío Corona Nakamura, propuso 
reformar la Ley de Migración para tipificar esta acción e imponer penas más severas para los 
responsables. [RAZÓN] 

CUENTA PÚBLICA 2021 
SICT atenderá señalamientos en auditoria 2021.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) informó que atenderá en tiempo y forma las observaciones encontradas por la 
ASF en la primera etapa de revisión a la Cuenta Pública 2021. [MILENIO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_UNO_13_INAUGURASERGIOGUTIERREZ_EXPOSICIONPEDROTRUEBA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_JOR_5_PERFILAELTRIBUNAL_MCPERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_ELUNIVERSAL_0_DOSBOCASNO_DOSBOCASNOREFINARA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_POLITICOMX_0_OPOSICIONSELANZA_CONTRADOSBOCAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_MVS_0_MORENISTASENSANLAZARO_SALENDEFENSADEDOSBOCAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_REF_7_ENTREELSUENOYLA_DOSBOCAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_EXCELSIOR_2_DESECHANINICIATIVA_PRESIDENTEALCONGRESO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_ELUNIVERSAL_0_PRDALERTA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_RAZON_10_PROPONEN16ANOS_CARCELATRAFICANTES_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_MILENIO_0_SICTATENDERA_ATENDERAAUDITORIA2021_11ASF.pdf
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Reconocen anomalías en créditos a la palabra.- Tras la revisión de la ASF en la que determinó que 
la Secretaría de Economía dio créditos a la palabra a 15 personas fallecidas, la dependencia indicó 
que solamente tiene conocimiento de 14 de los 15 casos. [REFORMA]  

DIF no regresó 1.7 mdp a la Federación.- El DIF de la Ciudad de México no regresó un millón 743 
mil 500 pesos que debió utilizar del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) durante 2021. La 
Auditoría de Cumplimiento 2021-A-09000-19-0638-2022, realizada por la ASF, revisó el uso y gasto 
de los recursos del FAM que fueron erogados al DIF local el año pasado y encontró inconsistencias. 
[PRENSA] [SOL DE MÉXICO] 

Retrasan recursos para refugios de mujeres en CDMX.- Los recursos destinados al programa de 
refugios para mujeres víctimas de violencia en la Ciudad de México llegaron casi un año después y 
no se usaron en su totalidad, de acuerdo con la auditoría de Cumplimiento realizada por la ASF. 
[PRENSA] [SOL DE MÉXICO] 

La Auditoría detecta retrasos e irregularidades por 64 mdp en la obra del Tren Suburbano al 
AIFA.- La construcción del Tren Suburbano que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) tuvo un atraso de cuatro meses debido a que no se contaba con los derechos de vía 
y, además, hubo pagos de 64.8 millones de pesos por materiales que no aparecen, reportó la ASF. 
[ANIMAL POLÍTICO] 

ASF detecta sobrecostos y gastos injustificados por 120 mdp en las obras del Túnel Emisor 
Oriente de la Ciudad de México.- La ASF alertó que la Conagua gastó 120 millones 698 mil pesos 
más para finalizar la construcción del Túnel Emisor Oriente. [LATINUS] 

OPINIÓN  
Artículo/Alejandro Moreno/ Abandono del migrante.- México está de luto. El asesinato de 53 
migrantes que eran transportados en el remolque de un tráiler en San Antonio, Texas, ha golpeado 
en lo más profundo a 27 familias mexicanas y evidenciado la fallida política de desarrollo, 
crecimiento y oportunidades de la que tanto alardea el gobierno mexicano. [UNIVERSAL/p14] 
Artículo/Yolanda de la Torre.- Las tragedias no dejan de seguir a una tras otra y en la semana que 
concluye, se trató de un funesto suceso que involucró principalmente a México y Estados Unidos, 
pero también terminó incluyendo nacionalidades como hondureños, nicaragüenses, cubanos y 
haitianos, de donde eran muchos de los más de 50 muertos encontrados en la caja de un tráiler, 
que circulaba en Estados Unidos… [SOL DE MÉXICO/p12] 
Artículo/David Colmenares/Si se quiere, se puede.- Cuando hablamos de federalismo fiscal 
mexicano, estamos hablando de la historia de México. Lo más reciente lo hemos comentado, como 
ejemplo las tres convenciones nacionales fiscales, y la Convención Nacional Hacendaria de 2004. 
Fue un gran avance impulsado por el maestro David lbarra Muñoz en los años ochenta. [SOL DE 
MÉXICO/p12] 
Artículo/ Luis Octavio Vado/Actor parlamentarios y derechos políticos.- Se ordenó al Senado que 
establezca un procedimiento para que la Comisión Permanente se pueda integrar conforme los 
principios de proporcionalidad y representatividad, y esta regulación se aplicara en el siguiente 
procedimiento de designación de integrantes de tal Comisión por el Senado. [CRÓNICA/p5] 
Columna/ Bajo Reserva/** La refinería que no refina ni un litro.- Senadores de oposición 
criticaron la inauguración de la “primera etapa” de la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco, y 
señalaron que se trata apenas de una “obra gris”… Después de considerarla un elefante blanco y 
agotar los calificativos, los opositores adelantaron que llevarán el tema a debate en la Comisión 
Permanente del Congreso. [UNIVERSAL/p2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_REFORMA_14_RECONOCENANOMALIAS_CREDITOSALAPALABRA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_PRENSA_17_DIFNOREGRESO_AUDITORIA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_SOL_28_DIFNOREGRESO_AUDITORIA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_PRENSA_17_RETRASANRECURSOS_REGUGIOSSINAPOYO_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_L_SOL_28_RETRASANRECURSOS_REGUGIOSSINAPOYO_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_ANIMALPOLITICO_0_LAUDITORIADETECTA_RETRASOSOBRATRENSUBURBANO_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_P_LATINUS_0_ASFDECTECTA_SOBRECOSTOSTUNELEMISORORIENTE_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_ELUNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_MIGRANTES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_SOL_12_YOLANDADELATORRE_MIGRACION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_FEDERALISMOFISCAL_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_FEDERALISMOFISCAL_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_CRO_5_LUISOCTAVIO_COMISIONPERMANENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_UNI_2_BAJORESERVA_DOSBOCAS_3DIP.pdf
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Columna/Trascendió/ ** Que siguiendo con la 4T, el fuego amigo de cara a la elección de 2024 
provino del diputado Gerardo Fernández Noroña, quien criticó la aparición de decenas de bardas 
en la alcaldía Iztapalapa con la leyenda #EsClaudia.  [MILENIO/p2] 
Sobre el tema escribe ROZONES [RAZÓN/p2] 
Columna/ Peniley Ramírez/ Los mil millones de Cusaem.- En 2020, la Auditoría Superior de la 
Federación encontró que Cusaem había pagado millones de pesos sin justificación a proveedores y 
en servicios fantasma. Una diputada local de Morena en el Estado de México pidió al gobernador 
mexiquense que regulara a la corporación. [REFORMA/p10] 

EJECUTIVO 

AMLO inaugura primera fase de Dos Bocas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró 
este viernes la primera etapa de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, una de sus obras 
emblemáticas y de la que reiteró su promesa de refinar 40,000 barriles diarios de petróleo. La 
encargada de la política energética, Rocío Nahle detalló que se obtendrán 140,000 barriles diarios 
de gasolinas y 20,000 barriles diarios más de diésel bajo en azufre “de la mejor calidad” y 
cumpliendo con los estándares internacionales. [CRÓNICA / pp-p6] 

JUDICIAL 

Escolta fugado del litigante introdujo el arma que mató a Yrma Lydya, según video.- En un video 
obtenido por MILENIO sobre la muerte de Yrma Lydya, se observa el momento en que dos escoltas 
de Jesús Hernández Alcocer se ponen de acuerdo para ingresar el arma al restaurante Suntory, que 
luego fue usada para asesinar a la cantante. La investigación apunta a que los guardespaldas 
llevaban el arma por órdenes de su jefe, principal sospechoso del asesinato de quien fuera su 
esposa. [MILENIO / pp-p9] 

ECONOMÍA 

Remesas alcanzan máximo histórico en enero-mayo.- La economía mexicana recibió 22,413 
millones de dólares de sus connacionales en el extranjero durante los primeros cinco meses del 
año, un aumento de 16.8% respecto a los 19,189,6 millones de dólares del mismo periodo de 2021, 
informó este viernes el Banco de México. Además, entre enero y mayo de 2022, la remesa 
promedio individual fue de 382 dólares, superior a los 361 dólares que recibieron las familias 
mexicanas durante el mismo periodo de 2021. [CRÓNICA / p7] [HERALDO / pp-p6] 

Analistas elevan a 7.45% estimado de inflación en 2022.- Analistas del sector privado consultados 
por el Banco de México elevaron su pronóstico de inflación para el cierre de este año a 7.45 por 
ciento, desde el 6.88 por ciento previo, su quinto ajuste al alza de forma consecutiva, y además 
aumentaron a 1.77 por ciento su expectativa de crecimiento económico, desde el 1.76 por ciento 
anterior, lo que significa su segundo incremento al hilo. [RAZÓN / p7] 

INTERNACIONAL 

Van 21 muertos por bombardeo doble de Rusia contra Odesa.- Al menos 21 personas murieron y 
decenas resultaron heridas ayer en dos bombardeos en la región de Odesa, en puerto Ucraniano 
del mar Negro, denunciados por el presidente Volodomir Zelenski como un ataque “deliberado” de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_MIL_2_TRASCENDIO_ELECCIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_RAZON_2_ROZONES_SUCESIONPRESIDENCIAL_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_C_REF_10_LINOTIPIA_FRAUDEPOLICIAL_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_CRONICA_1,6_AMLOINAUGURAPRIMERA_DOSBOCAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_MILENIO_1,9_ECOLTAPROFUGO_CASOYRMALYDYA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_CRONICA_7_REMESASALCANZAN_ECONOMIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_ELHERALDO_44713_REMESASTIENE_ECONOMIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_RAZON_7_ANALISTAELEVAN_ECONOMIAINFLACION_NACIONAL.pdf
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las fuerzas rusas. Los misiles impactaron en un edificio de departamentos y un centro recreativo de 
Bilhorod-Dnistrovsky, unos 80 kilómetros al sur de Odesa. [MILENIO / p14] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20722_N_MILENIO_14_VAN21MUERTOS_BOMBARDEORUSIA_NACIONAL.pdf
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Sergio Gutiérrez Luna inaugura exposición “Evolución en 
Transición” 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió este jueves 
a la inauguración de la muestra pictórica “Evolución en Transición” del artista Pedro Trueba Zepeda, en 
la Galería Casa Eme de la Ciudad de México, que recoge más de 30 años de gran trabajo. 
Gutiérrez Luna destacó el talento del artista veracruzano que le ha permitido exponer su obra en 
importantes galerías de varios países, con lo cual su arte ha trascendido a nivel internacional. 

 

 

https://www.eldictamen.mx/nacional/sergio-gutierrez-luna-inaugura-exposicion-evolucion-en-transicion/ 
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Inaugura Sergio Gutiérrez Luna exposición Evolución en 

Transición del artista plástico Pedro Trueba 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió este jueves 
a la inauguración de la muestra pictórica “Evolución en Transición” del artista Pedro Trueba Zepeda, en 
la Galería Casa Eme de la Ciudad de México, que recoge más de 30 años de gran trabajo. 
Gutiérrez Luna destacó el talento del artista veracruzano que le ha permitido exponer su obra en 
importantes galerías de varios países, con lo cual su arte ha trascendido a nivel internacional. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/inaugura-sergio-gutierrez-luna-exposicion-evolucion-en-transicion-del-artista-

plastico-pedro-trueba/ 
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Inaugura Sergio Gutiérrez Luna exposición Evolución en 

Transición del artista plástico Pedro Trueba 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió este jueves 
a la inauguración de la muestra pictórica “Evolución en Transición” del artista Pedro Trueba Zepeda, en 
la Galería Casa Eme de la Ciudad de México, que recoge más de 30 años de gran trabajo. 
Gutiérrez Luna destacó el talento del artista veracruzano que le ha permitido exponer su obra en 
importantes galerías de varios países, con lo cual su arte ha trascendido a nivel internacional. 
 

https://www.tv6-online.com/2022/07/01/inaugura-sergio-gutierrez-luna-exposicion-evolucion-en-transicion-del-artista-plastico-

pedro-trueba/ 
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Inaugura Sergio Gutiérrez Luna exposición 
Evolución en Transición del artista plástico 

Pedro Trueba 

 
 

Boletín No.2113 

Inaugura Sergio Gutiérrez Luna exposición Evolución en Transición del artista plástico Pedro 

Trueba 

• En el centro cultural de Casa Eme exhibe parte de la obra realizada a lo largo de 30 años de 

trabajo creativo 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió este 

jueves a la inauguración de la muestra pictórica “Evolución en Transición” del artista Pedro Trueba 

Zepeda, en la Galería Casa Eme de la Ciudad de México, que recoge más de 30 años de gran 

trabajo.  

Gutiérrez Luna destacó el talento del artista veracruzano que le ha permitido exponer su obra en 

importantes galerías de varios países, con lo cual su arte ha trascendido a nivel internacional.  

“Es una gran emoción saber que un paisano, un amigo nativo del pueblo de Minatitlán, haya salido 

adelante con su esfuerzo, trabajo y dedicación, en su carrera como artista plástico”, expresó el 

legislador.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/07/2022 LEGISLATIVO 

 

Recordó que el artista recibió un reconocimiento apenas hace unos meses en el vestíbulo del 

Palacio Legislativo, dentro del Espacio Cultural “Veracruz en San Lázaro”. “Pedro Trueba ha 

expuesto y seguirá exponiendo en todo el mundo el arte mexicano”, expresó.  

Hoy, mencionó, está en la Ciudad de México, en la colonia Roma, pero su obra trasciende, “eso me 

da mucho orgullo, es un mensaje que hay que mandar a todas y todos que con esfuerzo y 

perseverancia se puede salir adelante y triunfar”.  

En el centro cultural Casa Eme, Trueba Zepeda expone su obra de tres décadas dividida en cuatro 

temáticas: su obra abstraccionista, los reflejos, los animales y su identidad veracruzana. 

Los matices reflejados en el agua, el color, los paisajes que incluyen a los Voladores de Papantla o 

los pescadores de la Cuenca y los atardeceres del Puerto, son parte de las imágenes plasmadas 

en el lienzo y compartidas al espectador en la muestra.    

El artista anunció que en unos meses expondrá parte de su obra en la India y gradeció haber 

recibido el reconocimiento por su trayectoria y aportación artística en el Espacio Cultural San 

Lázaro, que lo ha motivado a seguir edificando su obra.  

"Sin duda, es un honor, un compromiso con México y con los veracruzanos el haber recibido un 

reconocimiento en el máximo recinto legislativo del país. Es algo que agradezco muchísimo, algo 

muy importante, que guardo en mi corazón". 
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna asistió a la ceremonia 

por el Tercer Aniversario de la Guardia Nacional 

 

 El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al 

titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, en la ceremonia con motivo del Tercer 

Aniversario de la Guardia Nacional, realizada en el Heroico Colegio Militar, en la Ciudad de México. 

 

 

https://almomento.mx/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-asistio-a-la-ceremonia-por-el-tercer-aniversario-de-la-guardia-nacional/ 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-asistio-a-la-ceremonia-por-el-tercer-aniversario-de-la-guardia-nacional/
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Por segunda ocasión se cancela la reunión de la Comisión de Gobernación 

Por segunda ocasión fue suspendida la reunión de la Comisión de Gobernación de la 

Cámara de Diputados que preside el priista Alejandro Moreno Cárdenas por falta de 

quórum, el también dirigente nacional del PRI acusó a los diputados de la mayoría 

morenista. Alejandro Moreno: "De continuar con esta situación, es preciso señalar que al 

interior de esta Comisión no dictaminamos los temas, entonces las iniciativas serán 

atraídas por la Mesa Directiva". 

https://drive.google.com/file/d/1Fxw_00sGaTC2sCf213wzElS4T192wbTb/view 

https://drive.google.com/file/d/1Fxw_00sGaTC2sCf213wzElS4T192wbTb/view
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Los ausentes a la inauguración de la refinería de Dos Bocas 

El evento de inauguración de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, en donde el mandatario 

también celebró el cuarto año de su triunfo electoral, en donde estuvo arropado por su gabinete, la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; gobernadores y legisladores, pero 

¿quiénes fueron los ausentes?  

“Corcholatas ausentes” 

De las cuatro “corcholatas morenistas”, estuvieron presentes Sheinbaum quien hasta estuvo en el 

templete principal cuando los gobernadores estaban abajo, eso sí, en primera fila; otro presidenciable 

que no podía faltar fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

No obstante, las “corcholatas” ausentes fueron el canciller Marcelo Ebrard, quien volvió a dar positivo 

a COVID-19 por segunda semana consecutiva, por lo que continúa trabajando a distancia; además el 

senador Ricardo Monreal que parecía haber regresado al juego tras aparecer en el acto por la unidad 

de Morena en Torreón, Coahuila. 

Gobernadores del sureste 

De los gobernadores del sureste, estuvieron presentes el de Tabasco, Carlos Manuel Merino; de 

Veracruz, Cuitláhuac García; de Campeche, Layda Sansores; los tres de Morena; el priista Alejandro 

Murat, de Oaxaca, sí estuvo presente.  

Los ausentes del sureste fueron el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; y de Quintana Roo, Carlos 

Joaquín González.  

Líderes del Congreso 

La presidenta del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, estuvo presente; pero no el líder de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien celebró a lo lejos la inauguración de la Refinería 

Olmeca de Pemex.  

Expresó que éste es un compromiso cumplido del presidente López Obrador. 

https://politico.mx/los-ausentes-a-la-inauguracion-de-la-refineria-de-dos-bocas 

https://politico.mx/los-ausentes-a-la-inauguracion-de-la-refineria-de-dos-bocas
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Ernesto Encinas, con Sergio Gutiérrez para trabajar por 

Veracruz 

El biólogo, fundador de Morena y ex aspirante a la dirigencia estatal de ese partido, se reunió este 
jueves con el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la mesa directiva de la Cámara de 
diputados federal. 

 secreto: así se conocieron Sergio Ramos y Pilar Rubio 
https://noreste.net/ernesto-encinas-con-sergio-gutierrez-para-trabajar-por-veracruz/ 

https://noreste.net/ernesto-encinas-con-sergio-gutierrez-para-trabajar-por-veracruz/
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Dos Bocas “no refinará un solo litro” de gasolina; es un proyecto anacrónico: PRD 

Como una puesta en escena, contaminante, anacrónica e inútil, llamó el coordinador de la bancada del 

PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, al referirse a la Refinería de Dos Bocas, que 

inaugurará este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Hoy se ‘inaugura’ una refinería incapaz de refinar un solo litro de gasolina; un mega proyecto para el 

que se presupuestaron unos 8.9 MMDD, pero ya se habla de un costo real de + de 15 MMDD. Una 

puesta en escena, contaminante, anacrónica e inútil, que pagaremos todas y todos”, señaló el 

legislador a través de su cuenta de Twitter. 

Ubicado en Tabasco, Dos Bocas, es un gran complejo de casi 600 hectáreas, que fue realizado por este 

sexenio para lograr la “autosuficiencia energética” y dejar de importar gasolinas. 

De acuerdo con el Plan de Negocios 2021-2025 de Pemex, la megaobra iniciará operaciones regulares 

hasta 2023, mientras que en lo que resta 2022 se desconoce su producción, pues ésta no se encuentra 

en ningún documento oficial. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dos-bocas-no-refinara-un-solo-litro-de-gasolina-es-un-

proyecto-anacronico-prd 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dos-bocas-no-refinara-un-solo-litro-de-gasolina-es-un-proyecto-anacronico-prd
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/dos-bocas-no-refinara-un-solo-litro-de-gasolina-es-un-proyecto-anacronico-prd
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Hoy se inaugura una refinería incapaz de refinar un solo 

litro de gasolina: Luis Cházaro sobre Dos Bocas 
 

 

Como una puesta en escena, contaminante, anacrónica e inútil, llamó el coordinador de la bancada del 

PRD en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, al referirse a la Refinería de Dos Bocas, que inaugurará 

este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/hoy-se-inaugura-una-refineria-incapaz-de-refinar-un-solo-litro-de-gasolina-luis-chazaro-

sobre-dos-bocas/1508146 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/hoy-se-inaugura-una-refineria-incapaz-de-refinar-un-solo-litro-de-gasolina-luis-chazaro-sobre-dos-bocas/1508146
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/hoy-se-inaugura-una-refineria-incapaz-de-refinar-un-solo-litro-de-gasolina-luis-chazaro-sobre-dos-bocas/1508146
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Oposición se lanza contra Dos Bocas: acusan opacidad y refinería en 'obra negra' 

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la primera etapa constructiva de la Refinería 

Olmeca, en Dos Bocas; lo que desató las críticas de la oposición, quienes hacen ver que el 

megaproyecto todavía no está terminado.  

Lo cierto es que esta es la primera parte de la construcción, pues tendrá que pasar por 6 meses de 

prueba para que en 2023 comience a producir, según datos de AMLO, 340 mil barriles diarios de 

petróleo. 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que la refinería está en obra negra e 

inconclusa, lo que sería un fiasco: “Es inaudito que se continúe engañando a l@s mexican@s, 

ufanándose en que cumple con sus promesas. Hoy, López Obrador inaugurará la primera etapa de Dos 

Bocas, en obra negra, inconclusa y en etapa de pruebas que durarán un año. ¡Un fiasco! No producirá 

un solo litro de combustible”. 

En tanto, el expresidente Vicente Fox aseguró que es “típico” de la Cuarta Transformación el que se 

gane los reclamos de los vecinos de la Refinería Olmeca, pero también la acusó de ser una obra opaca 

“para poder robar”. 

En otro momento, Fox Quesada sostuvo que un auditor de Pemex renunció a su cargo “por malas 

gestiones en refinería de Dos Bocas” y expresó: “Bravo morenos”. 

 El diputado federal del PAN, Jorge Triana, acusó que la “falsa refinería Olmeca está plagada de 

opacidad y corrupción”. Añadió que la secretaria de Energía, Rocío Nahle, adjudicó contratos por más 

de 5 mil millones de pesos a una empresa en donde participa su compadre Arturo Quintanilla Hayek.  

La senadora Kenia López Rabadán resaltó algunas fallas y comparó los mecanismos aplicados en este 

sexenio como “la rifa del avión sin avión” y ahora con la inauguración de Dos Bocas se trata de una 

“refinería que no refina”. 

Mientras que para el diputado del PAN y excandidato presidencial, Gabriel Quadri, la inauguración de 

la Refinería Olmeca es una “farsa cínica” que provoca un “gigantesco daño patrimonial a la nación”. 

https://politico.mx/oposicion-se-lanza-contra-dos-bocas-acusan-opacidad-y-refineria-en-obra-negra 

https://politico.mx/oposicion-se-lanza-contra-dos-bocas-acusan-opacidad-y-refineria-en-obra-negra
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PRD alerta que reforma electoral de AMLO no evita que México caiga en un 

“narcoestado” 

La iniciativa de reforma electoral enviada por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados, no contiene 

elementos que impidan a México caer en un “narcoestado”, a pesar de que se ha venido denunciado la 

continua intervención del crimen organizado para facilitar los triunfos de Morena y sus aliados en los 

procesos electorales, alertó la vicecoordinadora de la bancada del PRD en la Cámara baja, Elizabeth 

Pérez Valdez. 

La legisladora federal sentenció que esa propuesta no puede ser aprobada en esos términos, y señaló 

que si bien el PRD tendría que dar una gran discusión respecto a si es necesaria o no una reforma 

político electoral en este momento para el país, ello tendría que ocurrir en un escenario democrático 

en el que converjan todas las opiniones, no solo la del partido en el gobierno. 

En el marco del IV Seminario Regional con Partidos Políticos "Representación e Integridad Electoral: 

Prácticas y Percepciones Regionales”, organizado por el Instituto Nacional Electoral, Pérez Valdez 

recalcó que: “estamos de acuerdo en que tenemos que discutir respecto de la representación 

proporcional pura y su ejercicio. Es algo que siempre hemos peleado, por lo menos, desde la izquierda: 

La incorporación de las minorías debe estar siempre en esos espacios donde se ejerce y se ejecuta el 

poder”. 

Y agregó: ““Hoy tenemos la responsabilidad superior de evitar la sub-representación y la sobre-

representación; sobre todo en esos espacios de poder; particularmente –dijo- cuando las mayorías son 

sobre-representadas tienen, generalmente, más de lo que en realidad representan en la población; 

pero, sobre todo, lo que la ciudadanía ha depositado los votos en las urnas”. 

Lo que queda claro, añadió es que la democracia no se puede construir con discursos populistas ni 

demagógicos.  Aseguró que la iniciativa del Presidente pretende debilitar la democracia que por lo 

menos al PRD, añadió, le ha costado vidas. Y el fortalecimiento de las instituciones no se hace 

siguiendo “conejos blancos ni con discursos demagógicos, sino evitando, por ejemplo, la instauración 

de un sistema de narco-estado ejecutado desde las propias elecciones”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-alerta-que-reforma-electoral-de-amlo-no-evita-que-

mexico-caiga-en-un-narcoestado 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-alerta-que-reforma-electoral-de-amlo-no-evita-que-mexico-caiga-en-un-narcoestado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-alerta-que-reforma-electoral-de-amlo-no-evita-que-mexico-caiga-en-un-narcoestado
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Auditoría Superior de la Federación entrega su primer informe de la Cuenta Pública 

2021 

La Auditoría Superior de la Federación entregó a la Cámara de Diputados la primera parte 

de su informe de fiscalización correspondiente a la Cuenta Pública 2021 con probables 

irregularidades por mil 38 millones de pesos, de los cuales se han recuperado 200.9 

millones y quedan pendientes de aclarar 836.2 millones más. El mayor volumen de las 

observaciones corresponde al gasto federalizado de estados y municipios con 637.8 

millones de pesos concentrados en seguridad y educación, por lo que hace al gasto 

ejercido por el Gobierno Federal, los sectores con montos más altos en probables 

irregularidades cómo son medio ambiente e infraestructura, comunicaciones y 

transportes con 120.6 millones de pesos. 

https://drive.google.com/file/d/1GEJWdowBkoebFKU9MyErEy71KBWiydNA/view 

https://drive.google.com/file/d/1GEJWdowBkoebFKU9MyErEy71KBWiydNA/view
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Registro Civil en México: avanzó, en 
comisiones, la igualdad en el orden de 

apellidos 

La Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados, a cargo de Juan Ramiro 
Robledo, de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aprobó el dictamen en el que se realiza 
una modificación al Artículo 4 Constitucional el cual promueve la igualdad en el orden de apellidos 
de todas las personas que sean registradas ante el Registro Civil. 

Este jueves 30 de junio se informó que esta iniciativa, en caso de ser aprobada en el Pleno del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, representaría una conquista histórica para la igualdad de género, pues en 
México se tiene la tradición de registrar a los hijos con el primer apellido del padre y el primer apellido 
de la madre, en ese orden. 

Con esta iniciativa se busca que el registrado tenga los apellidos de quien ejerza la patria potestad del 
menor y se establezca el orden de éstos en un acuerdo mutuo. Por lo que la votación no tuvo ningún 
voto en contra, pero sí se registraron algunas abstenciones por la especificidad de la 
legislación, no por el fondo de la intención. 

Registro Civil en México: avanzó, en comisiones, la igualdad en el orden de apellidos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/01/registro-civil-en-mexico-avanzo-en-comisiones-la-igualdad-en-el-orden-de-apellidos/
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Morenistas en San Lázaro salen en defensa de Dos Bocas 

En la Cámara de Diputados, integrantes de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) salieron en defensa de la Refinería de Dos Bocas, cuya primera etapa fue inaugurada este 

viernes 1 de julio, por el Presidente de la República. 

El vicecoordinador morenista Leonel Godoy subrayó que pese a las críticas, se está consolidando una 

más de las obras emblemáticas de la presente administración. 

En su cuenta en Twitter, el legislador recordó que durante el sexenio del entonces Presidente Felipe 

Calderón, se prometió construir una refinería en Tula, Hidalgo, y apenas se pudo levantar una barda. 

“Hoy se inaugura la refinería Dos Bocas. A pesar de los malos augurios de la derecha y el fracaso de 

Calderón (solo una barda) Van ya dos de las tres obras emblemáticas comprometidas por AMLO. La 

transformación avanza, sin deuda y combatiendo la corrupción”, aseguró en su cuenta en Twitter, 

@leonelgodoy. 

La también diputada federal de Morena, Patricia Armendáriz, pidió valorar el esfuerzo para impulsar el 

proyecto que dijo, tiene un avance de 90 por ciento. 

Pese a los señalamientos por el estado de la construcción, a la cual le faltan “detalles funcionales”, la 

legisladora recordó que ya tuvo la oportunidad de visitarla y pudo constatar que está casi terminada. 

También en redes sociales, la diputada Armendáriz Guerra se aventuró a anticipar que Dos Bocas 

comenzará a producir tan pronto como en un plazo de seis meses. 

“Ojalá todos los mexicanos comprendamos el esfuerzo realizado en la refinería #DosBocas. Como 

legisladora tuve oportunidad de visitarla y ya en ese momento llevaba un 90 por ciento de avance. 

Felicito a @rocíonahle por su dedicación absoluta que logró su terminación estructural”, expresó en 

una de sus cuentas en la red social Twitter, @PArmendarizMX. 

“En tiempo récord. Faltan detalles funcionales que llevarán seis meses para producir nuestro primer 

litro hacia la autosuficiencia que espero que los sucesos observados recientemente en las fluctuaciones 

del precio nos hayan convencido que el objetivo de no depender es correcto”, agregó textualmente. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/morenistas-en-san-lazaro-salen-en-defensa-de-dos-bocas-

557521.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/morenistas-en-san-lazaro-salen-en-defensa-de-dos-bocas-557521.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/morenistas-en-san-lazaro-salen-en-defensa-de-dos-bocas-557521.html
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Defiende Óscar Cantón refinería “Olmeca” 

El Diputado Federal de Morena, Óscar Cantón Zetina, se congratuló por la inauguración de la etapa de 

pruebas de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Paraíso, que puso en marcha el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

https://www.tabascohoy.com/defiende-oscar-canton-refineria-olmeca/ 

https://www.tabascohoy.com/defiende-oscar-canton-refineria-olmeca/
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Recibe Manuel Alejandro Robles propuesta de reforma 

electoral de la asociación civil “Colegio de Voces Jurídicas 

por el Desarrollo del Derecho” 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) informó que recibió de abogados de la 
asociación civil “Colegio de Voces Jurídicas por el Desarrollo del Derecho”, una propuesta de reforma 
electoral. 

https://www.enteratever.com/recibe-manuel-alejandro-robles-propuesta-de-reforma-electoral-de-la-asociacion-civil-colegio-de-

voces-juridicas-por-el-desarrollo-del-derecho/ 

https://www.enteratever.com/recibe-manuel-alejandro-robles-propuesta-de-reforma-electoral-de-la-asociacion-civil-colegio-de-voces-juridicas-por-el-desarrollo-del-derecho/
https://www.enteratever.com/recibe-manuel-alejandro-robles-propuesta-de-reforma-electoral-de-la-asociacion-civil-colegio-de-voces-juridicas-por-el-desarrollo-del-derecho/
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Demandan diputadas, funcionarios y maestros incluir el 

idioma inglés como asignatura obligatoria en preescolar y 

primaria 

La diputada Gabriela Martínez Espinosa (Morena), integrante de la Comisión de Educación, sostuvo 

que el dominio del idioma inglés como una segunda lengua, logra ampliar la comunicación de las 

personas y abre más oportunidades en el plano personal y profesional. 

https://efekto10.com/demandan-diputadas-funcionarios-y-maestros-incluir-el-idioma-ingles-como-asignatura-obligatoria-en-

preescolar-y-primaria/ 

https://efekto10.com/demandan-diputadas-funcionarios-y-maestros-incluir-el-idioma-ingles-como-asignatura-obligatoria-en-preescolar-y-primaria/
https://efekto10.com/demandan-diputadas-funcionarios-y-maestros-incluir-el-idioma-ingles-como-asignatura-obligatoria-en-preescolar-y-primaria/
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Positivo, impulsar la reforma constitucional de la Guardia 
Nacional: Armando Cabada 

El diputado federal juarense, Armando Cabada Alvídrez, expresó que es positivo el planteamiento del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, de impulsar la reforma constitucional de Guardia Nacional, 
porque sigue siendo el ejercicito la institución más reconocida de los mexicanos. 
“No le veo problema más que los que se ha dicho por parte de los diputados de la oposición de 
rechazar todas las iniciativas que envié el presidente, sin darse la oportunidad de conocer el contenido 
de la propuesta”, agregó el legislador de Morena. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/positivo-impulsar-la-reforma-constitucional-de-la-guardia-nacional-

armando-cabada-8532601.html 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/positivo-impulsar-la-reforma-constitucional-de-la-guardia-nacional-armando-cabada-8532601.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/positivo-impulsar-la-reforma-constitucional-de-la-guardia-nacional-armando-cabada-8532601.html


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/07/2022 LEGISLATIVO 

Impulsan iniciativa para crear un Registro Nacional de 

extranjeros presentados en estaciones migratorias 

Para facultar al Instituto Nacional de Migración (INM) a levantar y operar un Registro Nacional de 

extranjeros presentados o retenidos bajo cualquier modalidad en las estaciones migratorias o en los 

lugares habilitados para tal fin, la diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) planteó reformas a 

la Ley de Migración. 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-crear-un-registro-nacional-de-extranjeros-presentados-en-estaciones-

migratorias/ 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-crear-un-registro-nacional-de-extranjeros-presentados-en-estaciones-migratorias/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-crear-un-registro-nacional-de-extranjeros-presentados-en-estaciones-migratorias/
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Impulsan iniciativa para crear un Registro 
Nacional de extranjeros presentados en 

estaciones migratorias 

Diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) planteó reformar la Ley 
de Migración 

Boletín No.2114 

Impulsan iniciativa para crear un Registro Nacional de extranjeros presentados en 

estaciones migratorias 

• Diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) planteó reformar la Ley de Migración

• La falta de notificación a las autoridades migratorias impide conocer el destino y el número

Para facultar al Instituto Nacional de Migración (INM) a levantar y operar un Registro Nacional de 

extranjeros presentados o retenidos bajo cualquier modalidad en las estaciones migratorias o en 

los lugares habilitados para tal fin, la diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) planteó 

reformas a la Ley de Migración. 

En la iniciativa, enviada a la Comisión de Asuntos Migratorios, se define dicho registro como el 

registro nacional de extranjeros presentados o retenidos bajo cualquier modalidad en las 

estaciones migratorias operadas o administradas por al Instituto Nacional de Migración. 
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Se establece en la ley que el instituto deberá realizar un registro inmediato sobre la presentación 

de extranjeros que realiza la autoridad, el cual deberá contener, al menos: nombre, edad, sexo, 

lugar, fecha y hora en que se haya practicado la detención y los motivos de la misma, así como si 

obedece al cumplimiento de una orden de aprehensión, detención por flagrancia, caso urgente o 

arresto administrativo. 

También, nombre de quien o quienes hayan intervenido en la detención; institución, rango y área 

de adscripción; la autoridad a la que será puesta a disposición; el nombre de algún familiar o 

persona de confianza, en caso de que la persona presentada acceda a proporcionarlo; 

señalamiento si la persona presentada tiene lesiones apreciables a simple vista, y demás datos 

que determine el Centro Nacional de Información que permitan atender el objeto de la presente 

ley. 

El registro, indica la reforma, deberá realizarse sin demérito de que la autoridad que efectúe la 

detención o presentación cumpla con la obligación de emitir su respectivo informe policial y demás 

documentos a que se refiere el Código Nacional de Procedimientos Penales. 

Además, cuando la detención o presentación se practique por autoridades que realicen funciones 

de apoyo al INM, éstas, bajo su más estricta responsabilidad, deberán dar aviso, inmediatamente, 

de la detención y presentación al Instituto, brindando la información necesaria para que ésta 

genere el registro correspondiente, en términos de lo establecido por esta ley. 

Asimismo, una vez ingresada la información de la persona presentada, el registro generará un 

número de la presentación, que deberá de constar en el informe policial que se entregue. 

También se agrega que además de las obligaciones contenidas en el artículo 21 de la Ley Nacional 

del Registro de Detenciones, las instituciones de procuración de justicia o aquellas que conozcan 

de faltas administrativas, a quienes les sea puesta a disposición una persona extranjera detenida, 

procederán de inmediato a notificarlo al instituto, a fin de que se lleve un registro sobre aquellos. 

La diputada Andazola Gómez precisa que el problema de la delincuencia organizada y las bandas 

dedicadas al tráfico de personas para engañar a los migrantes ha resultado en múltiples abusos y 

en la comisión de delitos en contra de las personas migrantes que están en situación de alta 

vulnerabilidad. 

Refiere que la falta de notificación a las autoridades migratorias impide conocer el destino y el 

número exacto de quienes ingresan al país. “Esto se grava cuando las personas migrantes son 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

02/07/2022 LEGISLATIVO 

presentadas en las estaciones migratorias y por diversos motivos no revelan su verdadera 

identidad”. 

Considera vital tener una base de datos confiable que permita conocer de manera puntual y en 

tiempo real, el número e identidad de las personas extranjeras presentadas en las estaciones 

migratorias, y brindarles las garantías procesales, de protección y de seguridad previstas en la 

Constitución, los tratados internacionales y en las leyes. 

La diputada de Morena señala que México recibió más de 130 mil solicitudes de asilo en 2021, una 

cifra cien veces mayor al número de las recibidas en 2013. El sistema de asilo mexicano, agrega, 

está saturado y con prolongados retrasos en los trámites. Las tres principales nacionalidades de 

las personas que solicitaron asilo en México en 2021 fueron haitianas, hondureñas y cubanas. 
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La seguridad pública del país debe continuar siendo de 

orden civil y no militar: PAN 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), integrante de la Comisión de Defensa Nacional, afirmó que 
la seguridad pública del país debe continuar siendo de orden civil y no militar, por lo que es inviable y 
anticonstitucional el planteamiento para que la Guardia Nacional se adhiera a la Secretaría de la 
Defensa Nacional. 
 
 
https://efekto10.com/la-seguridad-publica-del-pais-debe-continuar-siendo-de-orden-civil-y-no-militar-pan/ 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-seguridad-publica-del-pais-debe-continuar-siendo-de-orden-civil-y-no-militar-pan/
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Militarizar no es la solución, abre la puerta a la dictadura: 
Diputados federales del PAN 

 
Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador expresara que pedirá a los gobernadores 
ayuda para convencer a legisladores de aprobar su iniciativa de reforma constitucional para que la 
Guardia Nacional, forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), las diputadas 
chihuahuenses del Partido Acción Nacional, Daniela Álvarez Hernández y Rocío González Alonso, 
expresaron que militarizar al país, no es la solución para la problemática de violencia. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/militarizar-no-es-la-solucion-abre-la-puerta-a-la-dictadura-
diputados-federales-del-pan-8532531.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/militarizar-no-es-la-solucion-abre-la-puerta-a-la-dictadura-diputados-federales-del-pan-8532531.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/militarizar-no-es-la-solucion-abre-la-puerta-a-la-dictadura-diputados-federales-del-pan-8532531.html
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No corresponde a ciudadanos defenderse de la delincuencia: Marko Cortés 

El dirigente nacional del PAN Marko Cortés se desmarcó de la propuesta que presentó el líder del PRI 

Alejandro Moreno de impulsar reformas para que los ciudadanos tengan acceso a armas de mayor 

calibre, al manifestar que corresponde al estado brindar seguridad a la población.  

En conferencia de prensa, Cortés Mendoza evitó pronunciarse abiertamente sobre el planteamiento 

del PRI, el cual forma parte de la coalición Va por México, al igual de Acción Nacional.  

“No le corresponde a la sociedad defenderse, le corresponde al gobierno cuidarnos”, indicó. 

Criticó que el actual gobierno impulse acciones para la desaparición de las policías municipales y 

estatales mientras promueve, dijo, la militarización de la Guardia Nacional.  

Marko Cortés advirtió que antes de hablar de la coalición para 2023 y 2024, se debe trabajar en la 

coalición legislativa junto con el PRI y PRD para proteger la Constitución y evitar cambios que afecten al 

país.  

Respecto a Movimiento Ciudadano y la posibilidad de que haya una alianza con dicho partido, el líder 

nacional del PAN dijo que es el “partido pepenador de México”.  

Comentó que en los últimos procesos electorales llevó como candidatos a personajes emanados de 

otras fuerzas políticas.  

Dijo que en la contienda por la gubernatura de Aguascalientes llevó como candidata a una exdiputada 

del PRI-PVEM; en Tamaulipas a un exalcalde emanado del PRI; en Durango a una expanista; en 

Quintana Roo a un exsenador de Morena y en Oaxaca a una exdiputada local de Acción Nacional. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/no-corresponde-ciudadanos-defenderse-de-la-

delincuencia-marko-cortes-557541.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/no-corresponde-ciudadanos-defenderse-de-la-delincuencia-marko-cortes-557541.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/no-corresponde-ciudadanos-defenderse-de-la-delincuencia-marko-cortes-557541.html
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Buscan otorgar estímulos fiscales a quienes 
contraten a mujeres víctimas de violencia 

La diputada Balderas Hernández (PAN) propuso adicionar la Ley del 
Impuesto Sobre la Renta 
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Buscan otorgar estímulos fiscales a quienes contraten a mujeres víctimas de violencia 

• La diputada Balderas Hernández (PAN) propuso adicionar la Ley del Impuesto Sobre la Renta

• Afirmó que, de enero a marzo de 2022, la violencia contra la mujer va en aumento

Con la finalidad de otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes, personas físicas o morales, que den trabajo a mujeres 

víctimas de violencia, la diputada Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN) propuso adicionar un Capítulo II Bis, 

denominado “De los Patrones que Contraten a Mujeres Víctimas de la Violencia”, a la Ley del Impuesto Sobre la Renta 

(ISR). 

La iniciativa, turnada para dictamen a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, con opinión de la Comisión de Igualdad 

de Género, precisa que el estímulo fiscal consistiría en deducir de los ingresos acumulables del contribuyente para los 

efectos del ISR en el ejercicio fiscal correspondiente, por un monto equivalente a 25 por ciento del salario efectivamente 

pagado a las mujeres violentadas. 

Además, se deberá considerar la totalidad del salario que sirva de base para calcular, en el ejercicio que corresponda, las 

retenciones del ISR del trabajador de que se trate, en los términos del artículo 96 de la ley. 
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Menciona que los contribuyentes que apliquen los beneficios previstos deberán presentar el comprobante de la denuncia de 

cada mujer contratada bajo esta condición, así como cumplir con las obligaciones contenidas en el artículo 15 de la Ley del 

Seguro Social.  

La diputada Balderas Hernández expone que “miles de mujeres, niñas y adolescentes, sufren algún tipo de violencia que 

puede manifestarse en distintos espacios como el hogar, el trabajo, la escuela, entre otros”. 

Refiere que, de enero a marzo de 2022, la violencia contra la mujer ha sido un fenómeno que va en aumento, ya que se 

reportaron 628 mujeres víctimas de homicidio doloso; 229 presuntos delitos de feminicidio; 234 presuntas víctimas de 

feminicidio; 10 mujeres asesinadas de forma violenta al día; 56 mil 224 presuntos delitos de violencia familiar; 625 personas 

violentadas en su propio hogar al día, y 5 mil 315 presuntos delitos de violación, lo que se traduce a 59 personas violadas 

cada día. 

Añade que durante 2021 México registró la cifra de feminicidios más alta en la historia, con mil seis casos, así como también 

en delitos de violación, al acumular 21 mil 188 denuncias por este tipo penal.  

La diputada del PAN argumenta que, pese a los esfuerzos realizados por el Estado mexicano, actualmente “es notoria la 

falta de políticas públicas integrales que contribuyan a garantizar una vida libre de violencia para las niñas, adolescentes y 

mujeres. Esta situación se ha agravado de tal manera que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos ha presentado 

distintas recomendaciones al gobierno”. 

Por ello, afirma, “la iniciativa se enfoca en motivar a las empresas, a través de estímulos fiscales, en la contratación de 

mujeres víctimas de violencia logrando la recuperación en ella misma, no ser dependiente económica de nadie y, por su 

parte, apoyar a que las empresas sean parte de la responsabilidad social que todas y todos debemos adoptar para hacer 

efectivo el derecho que tenemos como mujeres a vivir una vida libre de violencia”. 
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Buscan otorgar estímulos fiscales a quienes contraten a 

mujeres víctimas de violencia 

Con la finalidad de otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes, personas físicas o morales, que den 

trabajo a mujeres víctimas de violencia, la diputada Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN) propuso 

adicionar un Capítulo II Bis, denominado “De los Patrones que Contraten a Mujeres Víctimas de la 

Violencia”, a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 

https://hojaderutadigital.mx/buscan-otorgar-estimulos-fiscales-a-quienes-contraten-a-mujeres-victimas-de-violencia/ 

https://hojaderutadigital.mx/buscan-otorgar-estimulos-fiscales-a-quienes-contraten-a-mujeres-victimas-de-violencia/
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Moreno distrae con iniciativa: Osorio Chong 

Ante la propuesta del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de facilitar a las familias mexicanas 

los requisitos para que puedan portar un arma y con ello defiendan a su familia y patrimonio, el líder 

de los senadores de ese partido, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que esa propuesta busca distraer la 

atención a la crisis que está viviendo el líder de su partido. 

“Le aprendió bien a este gobierno que, cuando está en una crisis casi diario, ponen otro tema en la 

mesa, lo vemos cotidianamente, ya estamos acostumbrados, hasta parece que ya estamos perdiendo 

la capacidad de sorpresa. Creo que les copió bien con un tema que a mí me preocupa mucho sólo el 

hecho de exponerlo y tratando de desviar atención de su liderazgo, que está siendo cuestionado por 

falta de resultados y también por cuestiones personales que están en el desprestigio público”, declaró 

el senador Osorio Chong. 

Destacó que la propuesta que “no recoge todas las expresiones” de su instituto político, “es un 

desconocimiento absoluto de cómo se debe de resolver el tema de seguridad, las garantías que debe 

ofrecer el Estado mexicano, más allá de que lo esté haciendo mal este gobierno”. 

El senador priista y exsecretario de Gobernación, dijo que no se puede tomar como opción, “el armar a 

la sociedad, se me hace una barbaridad, de ninguna manera lo avalo y a título personal y como senador 

de la República lo rechazo”; no obstante, dijo que lo platicará con su grupo parlamentario. 

Sobre la revisión que el Senado hará a la Estrategia de Seguridad, Osorio Chong dijo que el esfuerzo 

que hace la Guardia Nacional no alcanza para combatir a la delincuencia, de ahí la exigencia de hacer 

un cambio en la estrategia. 

El martes pasado, Alejandro Moreno lanzó la propuesta de reformar la Ley Federal de Armas de Fuego 

para que las familias mexicanas pudieran acceder con mayor facilidad a armas de mayor calibre, esto 

con el fin de defenderse. 

https://www.24-horas.mx/2022/07/01/moreno-distrae-con-iniciativa-osorio-chong/ 

https://www.24-horas.mx/2022/07/01/moreno-distrae-con-iniciativa-osorio-chong/
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Murat respalda a 'Alito' Moreno en la dirigencia del PRI 

El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, respaldo al dirigente nacional de su partido Alejandro 

Moreno luego de que connotados priistas pidieran su renuncia por los resultados obtenidos en las 

últimas elecciones. Entrevistado al concluir la inauguración de la refinería Olmeca en Tabasco, 

consideró que el PRI debe enfocarse en tener una plataforma sólida que genere pasión, esperanza y 

emoción social. 

https://www.milenio.com/politica/murat-respalda-alito-moreno-dirigencia-pri 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-priistas-piden-salida-alito-lideres-pri
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-priistas-piden-salida-alito-lideres-pri
https://www.milenio.com/politica/inauguracion-de-la-refineria-dos-bocas-en-vivo
https://www.milenio.com/politica/murat-respalda-alito-moreno-dirigencia-pri
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Mexicanos no necesitan armas en sus casas 
para frenar al crimen: IP 

La iniciativa privada está en contra de la propuesta de Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del PRI, para que 

las familias mexicanas tengan acceso a armas de alto calibre para que se defiendan y enfrenten al crimen y 

delincuencia organizada. 

“No he leído la propuesta (del PRI para armar a los mexicanos), pero la Constitución es muy clara al respecto”, 

dijo José Antonio Centeno Reyes, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 

(Canacintra). 

El empresario señaló que un mayor acceso de armas de mayor calibre entre la población mexicana no es la 

solución para frenar los índices delictivos y los crímenes registrados a diario en la República Mexicana. 

“Y ni la gente está preparada, no hay suficientes armas y este mundo no necesita las armas”, comentó a Forbes 

México. 

Mexicanos no necesitan armas en sus casas para frenar al crimen: IP (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/mexico-no-necesita-armas-en-las-casas-para-frenar-al-crimen-afirma-la-ip/
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Aprueban exhorto de diputada priista Karina Barrón para 

atender salud mental de infantes 

A petición de la diputada federal Karina Barrón, la Comisión Permanente exhortó a las Secretarías de 

Salud (Ssa) y Educación Pública (SEP) a que, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades 

federativas, en al ámbito de sus respectivas competencias y trabajando de manera conjunta, 

promuevan campañas y programas en materia de salud mental enfocadas en los niños, niñas y 

adolescentes y que se realicen en todas las instituciones, públicas o privadas. 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-exhorto-de-diputada-priista-karina-barron-para-atender-salud-mental-de-infantes/ 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-exhorto-de-diputada-priista-karina-barron-para-atender-salud-mental-de-infantes/
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Murat respalda a 'Alito' Moreno en la dirigencia del PRI 

El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, respaldo al dirigente nacional de su partido Alejandro 

Moreno luego de que connotados priistas pidieran su renuncia por los resultados obtenidos en las 

últimas elecciones.  

Entrevistado al concluir la inauguración de la refinería Olmeca en Tabasco, consideró que el PRI debe 

enfocarse en tener una plataforma sólida que genere pasión, esperanza y emoción social. 

—¿Usted pide la renuncia de 'Alito'?— 

No, yo respaldo al presidente de mí partido. 

Y agregó "fue electo y en esa ruta vamos, yo estoy en la ruta de terminar muy bien mi gobierno, a 

tambor batiente y por supuesto de abrir la conversación a favor de México". 

Al preguntarle si estaría dispuesto a ser una "corcholata", pero de la oposición, se limitó a decir que él 

levanta "la mano por México", pero aclaró que es necesario tener un candidato con empaque para que 

los priistas salgan a votar. 

Sin embargo, descartó que, hasta ahora, haya riesgo de una posible desaparición del PRI. 

“Hay un partido fuerte en todo el país, lo que ha faltado es un candidato o candidata con empaque y 

cuando eso suceda que por supuesto que los priistas van a salir”. 

—¿Estará el 2024 en la boleta?— 

Vamos a trabajar para lograr ese objetivo, ya lo he definirá, por supuesto, mi partido en sus tiempos. 

Finalmente aclaró que hasta el momento no existe ninguna invitación del presidente para que se 

convierta en embajador. 

https://www.milenio.com/politica/murat-respalda-alito-moreno-dirigencia-pri 

https://www.milenio.com/politica/murat-respalda-alito-moreno-dirigencia-pri
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Layda Sansores advierte que tiene más audios que incriminan a ‘Alito’ Moreno 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, aseguró que tiene más audios que prueban las malas 

prácticas de Alejandro Moreno Cárdenas, actual dirigente nacional del PRI. 

 A su llegada a Tabasco para atestiguar la inauguración de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, destacó 

que irá revelando las grabaciones “conforme lo permitan los amparos”. 

Afirmó que “toda la gente pide” que se actúe ya penalmente contra Moreno Cárdenas, por lo que 

además de denunciarlo ante el INE, se han abierto procesos en la Fiscalía General de la República y la 

Fiscalía estatal. 

Apenas el 28 de junio la mandataria hizo público otro audio donde se escucha al priista repartiendo 

cantidades millonarias en efectivo, para entregar a sus candidatos durante el pasado proceso electoral. 

En cuanto a la refinería, dijo que se trata de una obra “impresionante” y es lógico que tenga que pasar 

por un período de pruebas, como anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Agregó que aunque está en Tabasco, sus beneficios de extenderán para todo el país, especialmente el 

sureste mexicano. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/01/layda-sansores-advierte-que-tiene-mas-

audios-que-incriminan-a-alito-moreno/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/01/layda-sansores-advierte-que-tiene-mas-audios-que-incriminan-a-alito-moreno/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/01/layda-sansores-advierte-que-tiene-mas-audios-que-incriminan-a-alito-moreno/
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Necesario, establecer porcentajes mayores en cada 

entrega de los Informes Individuales de la Cuenta Pública: 

Mario Alberto Rodríguez 

Es necesario establecer un porcentaje para las entregas de los Informes Individuales de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública, así como que las auditorías tengan mayor profundidad en los entes 

fiscalizables, señaló el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC). 

 

https://www.enteratever.com/necesario-establecer-porcentajes-mayores-en-cada-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-

cuenta-publica-mario-alberto-rodriguez/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/necesario-establecer-porcentajes-mayores-en-cada-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-mario-alberto-rodriguez/
https://www.enteratever.com/necesario-establecer-porcentajes-mayores-en-cada-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-mario-alberto-rodriguez/
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Facilitar acceso de la población a armas de fuego, una ocurrencia: MC 

La iniciativa de reforma en materia de seguridad perfilada por el líder nacional y diputado federal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, que implicaría dar un mayor acceso a 

armas de fuego a la población es una “ocurrencia”, alertó la bancada del Movimiento Ciudadano (MC) 

en la Cámara de Diputados. 

Los integrantes de esa fracción manifestaron que la grave crisis de inseguridad que vive el país y que se 

ha recrudecido en la presente administración, quiere que los congresistas promuevan estrategias 

integrales, no ideas inviables. 

“Ninguna propuesta para atender esta preocupación fundada debe exponer la integridad de las 

personas”, advirtieron 

Urgieron al Ejecutivo Federal a corregir el rumbo de la política de seguridad, para avanzar en los 

hechos hacia la pacificación del país. 

A tres años de la creación de la Guardia Nacional (GN), subrayaron que pese a los esfuerzos de la 

corporación y las autoridades en los tres órdenes de gobierno, la violencia y el miedo, así como la 

operación de la delincuencia han disminuido. 

Recordaron que en el recinto parlamentario, ellos presentaron una iniciativa de reforma al artículo 21 

constitucional, con el fin de establecer claramente que el Estado será el que tenga control exclusivo 

sobre la producción, comercio, tenencia y us de armas de fuego. 

Incluso, señalaron que se propuso eliminar el derecho a la posesión de armas en los hogares. 

“El uso de las armas debe ser excepcional, supeditado a la protección del derecho humano a la 

seguridad, a la vida, a la integridad física y al acceso a la justicia”, tal y como se ha establecido en la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), indicaron. 

Señalaron que el Legislativo debería trabajar en normas que pongan freno a la proliferación y tráfico de 

armas utilizadas por la delincuencia organizada y otro tipo de delincuentes, para atentar contra la vida 

de terceros. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/facilitar-acceso-de-la-poblacion-armas-de-fuego-una-

ocurrencia-mc-557552.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/facilitar-acceso-de-la-poblacion-armas-de-fuego-una-ocurrencia-mc-557552.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/1/facilitar-acceso-de-la-poblacion-armas-de-fuego-una-ocurrencia-mc-557552.html
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Otorgamiento de créditos a personas fallecidas, 

sobrecostos y equipos sin instalar: la Auditoría detecta 

anomalías por 1.038 millones de pesos 

En el primer informe sobre el gasto público del Gobierno mexicano y los órganos 
autónomos en 2021, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades 
en el desembolso de 1.038 millones de pesos, unos 51 millones de dólares. La ASF remitió 
este jueves a la Cámara de Diputados el resultado de 207 auditorías que conforman la 
primera entrega de la Fiscalización de la Cuenta Pública del año pasado, que supone el 
10% de las 2.034 auditorías programadas. El gasto federalizado de Estados y municipios 
es el área donde se encuentran la mayor cantidad de anomalías con 447 millones de 
pesos, principalmente, en seguridad con 252 millones y educación con 385 millones de 
pesos. 

https://elpais.com/mexico/2022-07-01/otorgamiento-de-creditos-a-personas-fallecidas-sobrecostos-y-

equipos-sin-instalar-la-auditoria-detecta-anomalias-por-1038-millones-de-pesos.html 

https://elpais.com/mexico/2021-03-10/el-auditor-del-informe-del-aeropuerto-de-pena-nieto-niega-un-fallo-metodologico-en-los-calculos-sobre-su-coste.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-01/otorgamiento-de-creditos-a-personas-fallecidas-sobrecostos-y-equipos-sin-instalar-la-auditoria-detecta-anomalias-por-1038-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-01/otorgamiento-de-creditos-a-personas-fallecidas-sobrecostos-y-equipos-sin-instalar-la-auditoria-detecta-anomalias-por-1038-millones-de-pesos.html
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SICT atenderá señalamientos en auditoria 2021 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que atenderá en tiempo 

y forma las observaciones encontradas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la primera 

etapa de revisión a la Cuenta Pública 2021.  

El reporte individual presentado por dicho organismo a la Cámara de Diputados el pasado 30 de junio, 

que alcanza un monto por aclarar de 120.7 millones de pesos, cuenta por ley con un plazo de 30 días 

hábiles para aportar información adicional y entregar los argumentos pertinentes para dar puntual 

atención a los hallazgos y montos por precisar, que se encuentran en etapa de seguimiento. 

Así lo establecen los artículos 79° de la Constitución General de la República y 39° de la Ley de 

Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación. 

El estudio es resultado de siete auditorías de cumplimiento financiero a inversiones físicas que la ASF 

practicó a la SICT durante los primeros meses del ejercicio 2022 y refleja su análisis respecto de la 

información, documentación y aclaraciones que fueron entregados por la dependencia en tiempo y 

forma en los distintos procesos de revisión. 

https://www.milenio.com/negocios/atendera-sict-senalamientos-en-auditoria-2021 

https://www.milenio.com/negocios/atendera-sict-senalamientos-en-auditoria-2021
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La Auditoría detecta retrasos e irregularidades por 64 mdp en la obra del Tren 

Suburbano al AIFA 

 La construcción del Tren Suburbano que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA) tuvo un atraso de cuatro meses debido a que no se contaba con los derechos de vía y, además, 

hubo pagos de 64.8 millones de pesos por materiales que no aparecen, reportó la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF). 

En la primera entrega de auditorías de la Cuenta Pública 2021, el ente fiscalizador revisó si las 

inversiones físicas para la obra de Ampliación de la Línea 1 del Tren Suburbano Lechería-Jaltocán-AIFA 

se planearon, programaron, presupuestaron, contrataron, ejecutaron y pagaron conforme a la ley. 

La ampliación del Tren Suburbano desde Buenavista es una obra de conectividad crucial para arribar al 

AIFA en transporte público. 

El gobierno federal había anunciado que la obra, que inició en agosto del año pasado, estaría concluida 

en 24 meses.  

No obstante, la ASF dio a conocer que la falta de permisos frenó durante cuatro meses la construcción 

del patio de maniobras en una superficie de 52 mil metros cuadrados, y responsabilizó de ello a la 

Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que está a cargo de la obra. 

“No se cuenta con la liberación total de los derechos de vía para el patio de maniobra (…) lo que ha 

provocado a la fecha atrasos de 120 días en la ejecución de los trabajos y esto evidencia una 

inadecuada planeación de la obra”, dice la auditoría de Cumplimiento a Inversiones Físicas 286. 

De acuerdo con Forbes, la liberación del derecho de vía del ramal que va de Lechería al AIFA en 

Zumpango, Estado de México —un tramo que comprende 23 kilómetros—, apenas reporta un avance 

del 40%. El medio señala que las mayores dificultades se registran en los municipios de Tultitlán y 

Tultepec, donde hay mayores trabas debido al rechazo de la población a las obras de ampliación del 

tren. Además de los retrasos de construcción, la ASF documentó pagos de 64 millones 826 mil 595 

pesos por durmientes y materiales de vía que no fueron localizados en el sitio de los trabajos, “aun 

cuando las especificaciones particulares y los alcances de sus precios unitarios contemplan el 

suministro, el transporte, la descarga y su puesta en obra”. 

https://www.animalpolitico.com/2022/07/auditoria-retrasos-irregularidades-tren-suburbano-aifa/ 

https://www.animalpolitico.com/2022/07/auditoria-retrasos-irregularidades-tren-suburbano-aifa/
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Derecho de vía atora 4 meses construcción del 
Tren Suburbano al AIFA: ASF 

La construcción del ramal Lechería-Jaltocan del Tren Suburbano, una de las principales obras de conexión 

terrestre con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), registró un atraso de cuatro meses debido a que 

no se contaba con los derechos de vía, informó la Auditoria Superior de la Federación (ASF) en su primera 

entrega de auditorías sobre la Cuenta Pública 2021. 

Forbes México expuso que la liberación del derecho de vía del ramal que correrá de Lechería a la nueva 

terminal aérea en Zumpango, Estado de México, un tramo que comprende 23 kilómetros, apenas reporta un 

avance del 40% y es en los municipios de Tultitlán y Tultepec donde mayores trabas tiene el proyecto por el 

rechazo vecinal. 

La Auditoria expuso que la falta de permisos frenó durante cuatro meses la construcción del patio de 

maniobras en una superficie de 52 mil metros cuadrados, y responsabilizó de ello a la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que está a cargo de la obra. 

Derecho de vía atora 4 meses construcción del Tren Suburbano al AIFA: ASF (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/derecho-de-via-atora-4-meses-construccion-del-tren-suburbano-al-aifa-asf/
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Pide Marcelino Castañeda a la ASF realizar una auditoría 

“exhaustiva” a los “megaproyectos” del Gobierno Federal 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) pidió al titular de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), David Colmenares Páramo, realizar una auditoría exhaustiva a los costos de los 

“megaproyectos” del Gobierno Federal. 

https://www.enteratever.com/pide-marcelino-castaneda-a-la-asf-realizar-una-auditoria-exhaustiva-a-los-megaproyectos-

del-gobierno-federal/ 

https://www.enteratever.com/pide-marcelino-castaneda-a-la-asf-realizar-una-auditoria-exhaustiva-a-los-megaproyectos-del-gobierno-federal/
https://www.enteratever.com/pide-marcelino-castaneda-a-la-asf-realizar-una-auditoria-exhaustiva-a-los-megaproyectos-del-gobierno-federal/
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¿Cómo le fue a Veracruz en la Auditoría Superior de la 

Federación? Hay pendientes 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó a la Cámara de Diputados la primera parte de los 

informes de fiscalización correspondientes a la Cuenta Pública 2021 y en los cuales se determinó que 

el Gobierno de Veracruz tuvo observaciones por 15 millones 694.3 mil pesos. 

En el documento, se establece que de dicho total la Federación ha recuperado 8 millones 654.4 mil 

pesos y quedan pendientes de aclarar 7 millones 039.8 mil pesos. 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/como-le-fue-a-veracruz-en-la-auditoria-superior-de-la-federacion-en-la-cuenta-publica-

2021-8529874.html 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/como-le-fue-a-veracruz-en-la-auditoria-superior-de-la-federacion-en-la-cuenta-publica-2021-8529874.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/como-le-fue-a-veracruz-en-la-auditoria-superior-de-la-federacion-en-la-cuenta-publica-2021-8529874.html
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Anomalías por 637.8 mdp, en estados y municipios 

En 2021, los gobiernos estatales y municipales incurrieron en probables daños al erario por un monto 

de 637 millones 820 mil 200 pesos, detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) durante el 

primer informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. 

A través de 169 auditorías a las 32 entidades del país y sus municipios, el órgano fiscalizador detectó 

malos manejos de los recursos que les otorga el gobierno federal, principalmente en el gasto en 

educación y seguridad. 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/anomalias-por-6378-mdp-en-estados-y-municipios-/1507944 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/anomalias-por-6378-mdp-en-estados-y-municipios-/1507944
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ASF presentó su primer informe de revisión a la cuenta pública 2021 

 La Auditoria Superior de la Federación presentó su primer informe de revisión a la cuenta 

pública 2021 y detectó irregularidades por más de mil 38 millones de pesos, de los cuales 

no se han aclarado 836 millones. Los legisladores de oposición señalaron que debe 

vigilarse muy bien al gobierno de López Obrador y criticaron el desempeño del auditor. El 

diputado del PRI Hiram Hernández pidió que se audite fuerte al gobierno pues hay 

señalamientos de corrupción en varias dependencias de gobierno, así como de los 

probables conflictos de interés con familiares del Presidente. 

https://drive.google.com/file/d/1WKMMvh04_O-LXHTA6WymV39mInQ2q4bm/view 

https://drive.google.com/file/d/1WKMMvh04_O-LXHTA6WymV39mInQ2q4bm/view
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Fundamentales, auditorías realizadas por la ASF; atienden 

el reclamo social de combate y castigo a la corrupción 

En el marco de la reunión de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

con el Auditor Superior, David Colmenares Páramo, con motivo de la Primera Entrega de Informes 

Individuales de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, el diputado federal Jorge Armando 

Ortiz Rodríguez (PT) consideró estos ejercicios como fundamentales, ya que atienden el reclamo social 

de combate y castigo a la corrupción. 

https://www.enteratever.com/fundamentales-auditorias-realizadas-por-la-asf-atienden-el-reclamo-social-de-combate-y-castigo-a-

la-corrupcion/ 

https://www.enteratever.com/fundamentales-auditorias-realizadas-por-la-asf-atienden-el-reclamo-social-de-combate-y-castigo-a-la-corrupcion/
https://www.enteratever.com/fundamentales-auditorias-realizadas-por-la-asf-atienden-el-reclamo-social-de-combate-y-castigo-a-la-corrupcion/
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ASF detecta irregularidades por más de mil millones en primera entrega de Cuenta 

Pública 

La Auditoría Superior de la Federación presentó la primera entrega de la Cuenta Pública 

2021, donde observó irregularidades por mil 38 millones de pesos, ya se reportó la 

recuperación 201 millones 942 mil pesos y restan por aclarar 836 millones 253 mil pesos. 

https://drive.google.com/file/d/1mrH7YNt93gpFCy1T4iqVoQx_RyLOUvOd/view 

https://drive.google.com/file/d/1mrH7YNt93gpFCy1T4iqVoQx_RyLOUvOd/view
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ASF detecta sobrecostos y gastos injustificados por 120 mdp en las obras del Túnel 

Emisor Oriente de la Ciudad de México 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) alertó que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) gastó 

120 millones 698 mil pesos más para finalizar la construcción del Túnel Emisor Oriente. 

En la primera entrega del informe de la Cuenta Pública 2021, el órgano fiscalizador señaló que hubo un 

sobrecosto por 10 millones 485 mil pesos en el pago de mano de obra, en la contratación de ingeniería 

complementaria y en el traslado de componentes. 

Asimismo, indicó que la Conagua no justificó el aumento en los costos de los rubros de “renta de 

casas” y “medio ambiente, seguridad e higiene”, que alcanzaron los 110 millones 213 mil pesos. 

El Túnel Emisor Oriente (TEO) es una obra de drenaje subterránea de 62 kilómetros de longitud que 

permite la salida del agua del Valle de México. Comienza en la Ciudad de México y desemboca en el 

estado de Hidalgo. 

El proyecto se inició a finales de 2008 y la construcción del túnel, que costó 33 mil millones de pesos en 

total, terminó el 4 de diciembre de 2019. 

Ante las observaciones de la Auditoría, la Conagua tiene 30 días para explicar las irregularidades 

señaladas. 

Para realizar esta revisión del cumplimiento de inversiones físicas en la construcción del TEO, la 

Auditoría revisó el ejercicio de más de 722 millones de pesos. 

https://latinus.us/2022/07/01/asf-sobrecostos-gastos-injustificados-120-mdp-obras-tunel-emisor-

oriente-ciudad-de-mexico/ 

https://latinus.us/2022/07/01/asf-sobrecostos-gastos-injustificados-120-mdp-obras-tunel-emisor-oriente-ciudad-de-mexico/
https://latinus.us/2022/07/01/asf-sobrecostos-gastos-injustificados-120-mdp-obras-tunel-emisor-oriente-ciudad-de-mexico/
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Guerra entre ‘Ardillos’, ‘Tlacos’ y ‘Gente del Jaleaco’ deja 

tres carros quemados en Chilpancingo 

 

Este viernes inició con dos vehículos del transporte público foráneo y un automóvil particular 
incendiados, supuestamente por grupos criminales contrarios que se disputan este municipio. 
En los primeros minutos de hoy se registró el siniestro de una urvan de la ruta Chilpancingo-Tlacotepec 
en su base, ubicada en la colonia Morelos, al poniente de la ciudad. 

 
https://bajopalabra.com.mx/guerra-entre-ardillos-tlacos-y-gente-del-jaleaco-deja-tres-carros-quemados-en-chilpancingo 
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Ordena Samuel requisar rutas rebeldes 

 

El Gobernador Samuel García ordenó requisar hoy las empresas de transporte público que aumentaron 

unilateralmente la tarifa de 12 a 15 pesos. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ordena-samuel-requisar-rutas-

rebeldes/ar2429616?v=5 
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Acuchillan a la periodista Susana Carreño en Puerto 

Vallarta 

 

La periodista Susana Mendoza Carreño fue acuchillada al salir de un programa de radio en Puerto 

Vallarta, en un presunto asalto. Su estado de salud se reporta como grave. Autoridades realizan un 

operativo en la zona para dar con los causantes. Fue este viernes cuando la periodista fue atacada 

sobre la avenida Playa Grande, en la colonia La Moderna, en el Ejido Vallarta. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/acuchillan-a-la-periodista-susana-carreno-en-puerto-vallarta-8532070.html 
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Fallece hija del periodista asesinado en Tamaulipas 

 

La hija del periodista Antonio de la Cruz, asesinado en Tamaulipas, murió a pesar de que médicos 

especialistas hicieron todo lo posible por salvarla. Desde que fue herida en el ataque contra su padre, 

la joven de 23 años fue reportada como grave, debido a que una bala calibre .40 mm se alojó en su 

cráneo. Familiares y compañeros del reportero fallecido dieron a conocer la noticia desde el hospital 

donde se encontraba internada la joven. 

 

https://www.milenio.com/policia/muere-hija-antonio-cruz-periodista-asesinado-tamaulipas 
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Pone en marcha AMLO la Refinería “Olmeca” 
  
 

Durante el primer mensaje, del presidente, Andrés Manuel López Obrador confirmó que este primero 
de julio arranca las pruebas del a refinería “Olmeca” en  Dos Bocas,  Paraíso, Tabasco. 
Señaló que se procesarán 340 mil barriles de petróleos, de donde se producirá  gasolina y cuanto diésel 
es eso petróleo crudo y esa materia prima que se va a obtener del a refinería. 
 
 
 
https://www.tabascohoy.com/pone-en-marcha-amlo-la-refineria-olmeca/ 
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MIGRACIÓN Y ENERGÍA, TEMAS CENTRALES DE LA REUNIÓN BIDEN-AMLO 

  

Como sabemos el próximo 12 de julio, el presidente estadounidense, Joe Biden, recibirá al 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para una reunión bilateral en la Casa 

Blanca. 

Esta será la cuarta visita de AMLO a ese país en los cuatro años de su gobierno y se espera 

que en el encuentro se aborden diversos temas de interés para ambos países.  

Como siempre en este tipo de eventos la agenda de los asuntos a analizar es muy ambiciosa 
y en esta ocasión no será la excepción pues se espera que Biden y AMLO dialoguen sobre 
los esfuerzos por abordar retos globales como la seguridad alimentaria, y sobre iniciativas 
conjuntas de competitividad, como el trabajo que se lleva a cabo bajo el Diálogo Económico 

de Alto Nivel México-Estados Unidos. 

Además, ambos planean platicar sobre sus visiones para América del Norte, cooperación en 
temas migratorios, esfuerzos conjuntos en la región de Centroamérica, seguridad, clima, 

energía y temas globales. 

Sin embargo, considero que los asuntos principales de esta reunión serán el migratorio y el 
energético dado que este ultimo ha sido de las mayores preocupaciones de Estados Unidos 
al grado que se prevé que en los próximos días ese país presente una controversia por las 
nuevas regulaciones de nuestro país en materia eléctrica. 

Los esfuerzos por alcanzar un acuerdo no han sido pocos y constantemente se ha visto al 
Presidente mexicano recibiendo en Palacio Nacional al embajador Ken Salazar y a 

empresarios norteamericanos que sienten que se han afectado sus intereses. 

Por ello no se descarta que entre los asuntos a tratar el próximo 12 julio de entre los 
presidentes de México y Estados Unidos se encuentre la firma de un acuerdo con respecto a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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la controversia en materia de las nuevas regulaciones mexicanas en el sector eléctrico que, 
según la Casa Blanca, afectan a inversiones estadounidenses.  

Y es que Estados Unidos ha perfilado un panel de solución de controversias por la reforma 
energética en México en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), de acuerdo con reiteradas declaraciones de Katherine Tai, titular de la Representación 

Comercial de la Casa Blanca (USTR). 

“Las empresas estadounidenses siguen enfrentando un trato arbitrario y más de 10,000 
millones de dólares de inversión en México, principalmente en instalaciones de energía 
renovable, más que nunca están en riesgo”, dijo Tai en una carta dirigida a Tatiana Clouthier 
en abril de 2022. 

Por otro lado, en el encuentro, según ha adelantado el mandatario mexicano, uno de los 
temas centrales será la migración, el cual se abordará en el contexto del repunte migratorio 
y de la tragedia de 53 migrantes muertos y localizados en San Antonio, Texas. Además, se 

planteará un plan antiinflacionario. 

En este marco se prevé que el presidente López Obrador y Joe Biden anuncien la entrega de 
300 mil visas de trabajo para migrantes, de las cuales el 50% serán para México y el resto 
para países de Centroamérica. 

Como podemos darnos cuenta la reunión de los mandatarios pinta para que se concreten 
acuerdos de cooperación importantes y benéficos para ambos países, pero también sabemos 
que Estados Unidos, siempre privilegia los intereses de sus ciudadanos por encima de los de 
otros. Así que estaremos atentos a lo que se acuerde en la visita de López Obrador a Estados 

Unidos.   
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 02 DE JULIO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Aumentan 689% casos de covid; muertes no varían.- Entre el 4 de junio y 1º de julio, la tasa de 

incidencia de casos activos de covid-19 en México; es decir, con capacidad de transmisión, se 

elevó de 18.36 a 125.50 por cada cien mil habitantes, por lo que el número de entidades con una 

incidencia superior a 70 pasó de uno a 20, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud (Ssa). 

Sin embargo, pese al incremento de casos positivos, las defunciones confirmadas se mantienen sin 

cambios sustanciales.  [JORNADA / p9] 

Usar en refuerzo vacunas modificadas contra variantes mejora protección: EMA.- Las vacunas 

modificadas para incluir la variante ómicron de covid-19 mejoran la protección cuando se usan 

como refuerzo, aseguraron ayer la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) y otros reguladores 

de salud globales. La EMA indicó que los reguladores globales acordaron principios claves para 

actualizar las vacunas contra el covid-19 a fin de que respondan a las variantes emergentes. 

[JORNADA / p9] 

Pandemia dispara 30% terapias contra neurosis.- A raíz de la pandemia por Covid-19, se registró un 

aumento del 30 por ciento en el número de personas que recurrieron a Neuróticos Anónimos por 

depresión y ansiedad, lo que representa alrededor de 24 mil personas a nivel nacional durante 2020 

y el 2021. A partir de julio y agosto de 2020, la organización empezó a percibir ese incremento en 

las solicitudes de ayuda, ya que muchas personas entraron en cuadros de depresión al perder el 

empleo, comentó Paulo Sánchez García, de la Oficina de los Servicios Generales de NA. [RAZÓN / 

p8] 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EU anuncia nuevo paquete de 820 mdd en ayuda para Ucrania 

• Dieciocho muertos por misiles en Odesa mientras Rusia asedia Lisichansk 

• Boric busca acercar a Chile a los estándares OCDE con una ambiciosa reforma tributaria 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

COMISIONES 

Registro Civil en México: avanzó, en comisiones, la igualdad en el orden de apellidos.- La Comisión 

de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados, a cargo de Juan Ramiro Robledo, de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aprobó el dictamen en el que se realiza una 

modificación al Artículo 4 Constitucional el cual promueve la igualdad en el orden de apellidos de 

todas las personas que sean registradas ante el Registro Civil. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PRI 

Mexicanos no necesitan armas en sus casas para frenar al crimen: IP.- La iniciativa privada está en 

contra de la propuesta de Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del PRI, para que las familias 

mexicanas tengan acceso a armas de alto calibre para que se defiendan y enfrenten al crimen y 

delincuencia organizada. [FORBES] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Otorgamiento de créditos a personas fallecidas, sobrecostos y equipos sin instalar: la Auditoría 

detecta anomalías por 1.038 millones de pesos.- En el primer informe sobre el gasto público del 

Gobierno mexicano y los órganos autónomos en 2021, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

detectó irregularidades en el desembolso de 1.038 millones de pesos, unos 51 millones de dólares. La 

ASF remitió este jueves a la Cámara de Diputados el resultado de 207 auditorías que conforman la 

primera entrega de la Fiscalización de la Cuenta Pública del año pasado, que supone el 10% de las 

2.034 auditorías programadas. [EL PAÍS] 

Derecho de vía atora 4 meses construcción del Tren Suburbano al AIFA: ASF.- La construcción del 

ramal Lechería-Jaltocan del Tren Suburbano, una de las principales obras de conexión terrestre con 

el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), registró un atraso de cuatro meses debido a que 

no se contaba con los derechos de vía, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su 

primera entrega de auditorías sobre la Cuenta Pública 2021. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Refinería de Dos Bocas, un sueño hecho realidad: AMLO.- Al cortar el listón de la nueva refinería 

Olmeca de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que 

esta obra es un sueño hecho realidad y pondrá a México en el camino de la autosuficiencia 

energética el próximo año. [FORBES, EL PAÍS, EFE] 

Pemex y CFE invertirán 11.718 millones de dólares en proyectos de energía.- Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), empresas del Estado mexicano, anunciaron el 

viernes inversiones por un total de 11.718 millones de dólares en proyectos energéticos en el país. [EFE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/01/registro-civil-en-mexico-avanzo-en-comisiones-la-igualdad-en-el-orden-de-apellidos/
https://www.forbes.com.mx/mexico-no-necesita-armas-en-las-casas-para-frenar-al-crimen-afirma-la-ip/
https://elpais.com/mexico/2022-07-01/otorgamiento-de-creditos-a-personas-fallecidas-sobrecostos-y-equipos-sin-instalar-la-auditoria-detecta-anomalias-por-1038-millones-de-pesos.html
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https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-inaugura-refineria-como-simbolo-de-consolidacion-su-gobierno/50000545-4843431
https://www.efe.com/efe/america/mexico/pemex-y-cfe-invertiran-11-718-millones-de-dolares-en-proyectos-energia/50000545-4843488
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El Ejército mexicano destruyó miles de documentos del batallón vinculado con el ‘caso Tlatlaya’.- El 

Ejército mexicano ha destruido miles de documentos del batallón vinculado con el caso Tlatlaya. 

Ocurrió en 2017, aprovechando el traslado del cuartel, del Estado de México a Jalisco. Entonces, la 

Fiscalía mantenía abiertas dos investigaciones por el asunto, la supuesta matanza de al menos ocho 

civiles en junio de 2014, a manos de militares adscritos a dicho cuartel, el 102 Batallón de Infantería, 

después de un enfrentamiento a balazos. Los documentos fueron quemados, situación que no se 

conocía hasta ahora. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Tribunal anula inhabilitación de 10 años a Rosario Robles para ocupar cargo público.- El Vigésimo 

Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa ordenó anular la sentencia de 10 años de 

inhabilitación para ocupar cualquier cargo en el servicio público. [FORBES, EL PAÍS] 

FRONTERA 

Migrantes parten a pie desde el sur de México rumbo a EEUU.- Unos 2.000 migrantes —en su mayoría 

venezolanos— partieron el viernes por la madrugada del sur de México hacia el norte, presionando 

a las autoridades para que les permitan seguir hacia la frontera con Estados Unidos. [AP, EFE, 

UNIVISIÓN] 

GENERAL 

El T-MEC cumple dos años como motor de la economía de México.- El Tratado entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) cumplió el viernes dos años como motor de la economía mexicana, que 

saca provecho de las exportaciones hacia Norteamérica para sostenerse en pie tras la crisis de la 

covid-19. [EFE, FORBES] 

Las remesas enviadas a México suben 16,8 % entre enero y mayo de 2022.- La economía mexicana 

recibió 22.412,6 millones de dólares de sus connacionales en el extranjero durante los primeros cinco 

meses del año, un aumento de 16,8 % respecto a los 19.189,6 millones de dólares del mismo periodo 

de 2021, informó el viernes el Banco de México (Banxico). [EFE, FORBES] 

25 años de Afores: bajas pensiones, retiros y poco ahorro de los trabajadores.- En 2020, la última 

reforma impulsada por Andrés Manuel López Obrador, estableció un tope de cobro máximo para las 

Afores de 0,57%. De acuerdo con la Consar, este tope redujo las ganancias de las Afores, ya que se 

trata del principal ingreso de las administradoras. Hasta abril de 2022, el ingreso de estas entidades 

fue de 695,8 millones de pesos, 84,5% menos de lo que ganaron en abril del año pasado. [EL PAÍS] 

Ascienden a 22 los cadáveres localizados en fosas en el oeste mexicano.- Autoridades mexicanas 

han exhumado un total de 22 cadáveres en las fosas clandestinas que fueron descubiertas el 18 de 

junio pasado, en una zona geotérmica-turística del occidental estado mexicano de Michoacán, 

informaron el viernes. [EFE] 

Fallece la hija de Antonio de la Cruz, la segunda víctima del ataque al periodista en Tamaulipas.- 

Cinthia de la Cruz, la hija del periodista Antonio de la Cruz, es la segunda víctima del ataque armado 

cometido en contra del comunicador. [EL PAÍS] 

Cuerpo de Debanhi Escobar fue exhumado para una nueva autopsia.- Aproximadamente a las diez 

de la mañana del viernes primero de julio se realizó la exhumación del cuerpo de Debanhi Susana 

Escobar Bazaldúa. [NTN24, TELEMUNDO] 
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TRAGEDIA DE MIGRANTES EN TEXAS 

Mensajes de celular al conductor del 'camión de la muerte' revelan las últimas horas del trágico 

viaje.- Un presunto cómplice en la red de coyotes declaró que el conductor del camión en el que 

murieron el lunes al menos 53 migrantes en San Antonio (Texas) por las altas temperaturas no sabía 

que el aire acondicionado del trailer no funcionaba, según informó el viernes el diario The Washington 

Post citando documentos judiciales. [TELEMUNDO] 

Corren riesgo de deportación: organizaciones piden al gobierno proteger a inmigrantes 

sobrevivientes de la tragedia de San Antonio.- Un centenar de organizaciones defensoras de los 

derechos humanos pidió al Gobierno estadounidense que no deporte a los sobrevivientes del camión 

hallado en San Antonio, Texas, en el que murieron 53 migrantes por asfixia y deshidratación. 

[UNIVISIÓN] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania confirma una "intensificación" de la ofensiva de las fuerzas de Rusia cerca de Kramatorsk.- 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania apuntó el viernes a una "intensificación" de las operaciones ofensivas 

de las fuerzas rusas en los alrededores de la localidad de Kramatorsk, mientras que las tropas de 

Moscú siguen intentando tomar la carretera que conecta Bajmut y Lisichansk. [EUROPA PRESS] 

Ucrania denuncia el hallazgo de una fosa común con más de cien cuerpos en Mariúpol.- Las 

autoridades de Ucrania denunciaron el viernes el hallazgo de una fosa común con más de un 

centenar de cuerpos en la ciudad de Mariúpol (sureste), tomada por las fuerzas rusas tras semanas 

de asedio en el marco de la ofensiva militar lanzada el 24 de febrero por orden del presidente de 

Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Dieciocho muertos por misiles en Odesa mientras Rusia asedia Lisichansk.- Al menos dieciocho 

personas murieron en un ataque ruso con misiles contra el distrito de Bilhorod-Dnistrovsky, en la región 

ucraniana de Odesa, mientras las tropas de Moscú mantienen el asedio contra la ciudad de 

Lisichansk. [EFE, DW, AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Rusia asegura estar a las puertas del último bastión ucraniano en Lugansk.- Rusia aseguró que las 

fuerzas rusas y prorrusas han llegado a las puertas de la ciudad de Lisichansk, último bastión bajo 

control de Ucrania en la región oriental de Lugansk, tras haberse hecho con el control de una refinería 

y de otras zonas industriales en el sur y sureste. [DW, EFE] 

EU anuncia nuevo paquete de 820 mdd en ayuda para Ucrania.- El Gobierno estadounidense anunció 

el viernes un paquete de ayuda militar a Ucrania por valor de 820 millones de dólares, que eleva a 

casi 7,000 millones de dólares el apoyo aportado desde el inicio de la invasión rusa el pasado 24 de 

febrero. [FORBES] 

Biden, ya en EEUU, camina hacia una Guerra Fría larga contra Putin en Ucrania.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, reanuda el viernes la actividad en su país, tras regresar en la víspera de la 

cumbre de la OTAN celebrada en Madrid, con la perspectiva de enfrentarse a una segunda Guerra 

Fría con Rusia muy posiblemente de larga duración por la contienda en Ucrania. [EFE] 

Zelenski y Shmygal firman una declaración ante el Parlamento para allanar el camino de Ucrania 

hacia la UE.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, el primer ministro de Ucrania, Denis Shmygal, 

y el presidente del Parlamento, Ruslan Stefanchuk, firmaron el viernes una declaración conjunta para 

allanar el camino a la adhesión de Ucrania a la Unión Europea. [EUROPA PRESS] 
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La guerra ha matado ya a al menos 343 niños en Ucrania y ha herido a 635.- La invasión de Ucrania 

por el ejército ruso ya ha matado a al menos 343 niños en el país, y 635 han resultado con heridas de 

diversa consideración, informó el viernes la Oficina del Fiscal General de Ucrania en su canal de 

Telegram, informa la agencia local Ukrinform. [EFE] 

Von der Leyen dice que la UE acompañará a Ucrania hasta que "cruce la puerta" de la UE pero insiste 

en reformas.-  La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, celebró el viernes ante el 

Parlamento ucraniano que el país tenga ya una "clara perspectiva europea" y proclamado que la 

Unión Europea le acompañará hasta que "cruce la puerta" de ingreso, si bien advirtió que para 

culminar ese recorrido Kiev tiene aún por delante importantes reformas que asumir y reconstruir el 

país. [EUROPA PRESS, EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Australia sanciona a tres ministros rusos y varios empresarios por la invasión de Ucrania.- Las 

autoridades australianas impusieron sanciones el viernes contra varios empresarios y altos cargos, 

entre ellos tres ministros, en el marco de la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EEUU publica un plan de subastas de petróleo y gas en alta mar para los próximos cinco años.- El 

Gobierno de Estados Unidos presentó el viernes una propuesta de cinco años para la explotación de 

petróleo y gas en alta mar, centrada en el Golfo de México, en un intento de equilibrar los esfuerzos 

para luchar contra el cambio climático con su requisito legal de celebrar subastas de perforación. 

[EURONEWS] 

La Casa Blanca promete defender estudiantes y profesores LGTB de Florida.- La Casa Blanca prometió 

el viernes defender a los estudiantes y profesores de Florida que sufran discriminación por la ley "Don't 

Say gay" ("No digas gay"), que desde prohíbe hablar de orientación sexual en las aulas del estado. 

[EFE] 

POLÍTICA 

Siete de cada 10 estadounidenses no quieren que Biden busque renovar su mandato.- Siete de cada 

10 estadounidenses no quieren que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aspire a la reelección, 

indicó el viernes una encuesta, según la cual un tercio de esos ciudadanos cree que es demasiado 

mayor. [FORBES, DW] 

MIGRACIÓN 

El Gobierno acabará 'Quédate en México' cuando sea "legalmente permisible".- El Gobierno de Joe 

Biden prometió acabar con Quédate en México en cuanto sea "legalmente permisible", horas 

después de que la Corte Suprema le diera luz verde para poner fin a este programa migratorio que 

obliga a los solicitantes de asilo a esperar en el país vecino durante meses o años a que se resuelvan 

sus casos. [TELEMUNDO] 

Biden elimina una barrera para que los inmigrantes con TPS logren la 'green card'.- El Servicio de 

Inmigración y Ciudadanía (USCIS, por sus siglas en inglés) rescindió el viernes una política que puso en 

marcha el Gobierno de Donald Trump en 2020 conocida como Z-R-Z-C, que dificultaba que los 
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migrantes beneficiarios del Estatus de Protección Temporal (TPS, por su sigla en inglés) pudieran 

acceder a la residencia permanente. [TELEMUNDO] 

Casi 500 migrantes han muerto en 2022 en las rutas hacia Estados Unidos, según la OIM.- Las rutas 

migratorias de las Américas, que tienen como principal destino Estados Unidos, se han cobrado en lo 

que va de año casi 500 vidas, según nuevos datos de la Organización Internacional para las 

Migraciones (OIM) que ya incluyen los 53 migrantes muertos tras quedar atrapados en un camión en 

San Antonio (Texas). [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Miles de vuelos cancelados en vísperas del 4 de Julio: sigue el caos aéreo en EEUU y el mundo.- A lo 

largo de esta semana se han cancelado más de 2,000 vuelos, y el viernes ya se acumulan 231 

cancelaciones y 818 retrasos, según el portal de referencia Flightaware. [UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Para el Papa, América Latina aún "es víctima de imperialismos explotadores”.- El papa Francisco 

considera que América Latina aún "es víctima de imperialismos explotadores" e instó a trabajar por el 

sueño de unidad de San Martín y Bolívar en una extensa entrevista a la agencia de noticias argentina 

Telam y divulgada el viernes. [DIARIO LAS AMÉRICAS] 

Tormenta Bonnie apunta a la costa atlántica de Centroamérica.- La tormenta tropical Bonnie se formó 

el viernes en el Caribe mientras se dirigía a la costa atlántica de Centroamérica y podría convertirse 

en huracán después de cruzar el continente y volver a emerger en el Pacífico. [AP, EFE] 

CUBA 

EEUU muestra su "profunda preocupación" por las "duras condenas" por las protestas de julio de 2021 

en Cuba.- El Gobierno de Estados Unidos expresó su "profunda preocupación" por las "duras 

condenas" contra participantes en las protestas antigubernamentales de julio de 2021 en Cuba y ha 

reclamado a las autoridades cubanas que "permitan a su pueblo expresar libremente sus esperanzas 

y aspiraciones". [EUROPA PRESS] 

Muere López-Calleja, influyente General cubano.- El General cubano Luis Alberto Rodríguez López-

Calleja, ex yerno del líder Raúl Castro y presidente del principal conglomerado económico de la isla, 

GAESA, falleció el viernes en La Habana de un paro cardiorrespiratorio a la edad de 62 años, anunció 

la televisión estatal. [REFORMA] 

EL SALVADOR 

Nayib Bukele: El Salvador compra Bitcoin por 1,5 millones de dólares.- El presidente de El Salvador, 

Nayib Bukele, anunció la compra de 80 Bitcoins por más de 1,5 millones de dólares en momentos en 

los que el valor del criptoactivo ha caído cerca del 60 % en 2022. [DW] 

PANAMÁ 

Presidente de Panamá confía terminar su mandato pese a enfermedad.- El presidente de Panamá, 

Laurentino Cortizo, quien padece un tipo de cáncer en la sangre, aseguró el viernes durante su 

discurso anual ante el Congreso, que espera poder culminar su mandato constitucional en 2024. 

[DIARIO LAS AMÉRICAS] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Se estrella avión sanitario en Argentina; mueren 4.- Cuatro personas murieron el viernes al estrellarse 

un avión sanitario cuando intentaba despegar de un aeropuerto en el sur de Argentina, informó la 

Defensa Civil. [REFORMA] 

Argentina aprueba nueva ley de respuesta al VIH.- Con 60 votos a favor y uno en contra, el Senado 

argentino sancionó la ley de Respuesta Integral al VIH, Hepatitis Virales, Tuberculosis e Infecciones de 

Transmisión Sexual, proyecto trabajado durante mucho tiempo por varias organizaciones civiles que 

busca reemplazar el enfoque biomédico de la vieja Ley Nacional del SIDA por uno más focalizado en 

los derechos humanos. [TELESUR] 

BOLIVIA 

Bolivia busca industrializar la hoja coca con planta estatal.- Tras varios intentos fallidos en los últimos 

años, el gobierno de Bolivia se propone fabricar pasta dental y otros derivados lícitos de la hoja de 

coca en una empresa estatal que se pondrá en marcha a fines de 2023, según un decreto aprobado 

por el presidente Luis Arce. [AP] 

BRASIL 

Lula dice que si gana en octubre serviría un solo mandato.- El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula 

da Silva dijo el viernes que casi seguramente serviría un solo mandato si gana la presidencia en las 

elecciones de octubre. [AP, EFE] 

CHILE 

Boric busca acercar a Chile a los estándares OCDE con una ambiciosa reforma tributaria.- Con una 

ambiciosa reforma tributaria que incluye una regalía a la minería e impuesto a la riqueza, el presidente 

chileno, Gabriel Boric, busca acercar al país, uno de los más desiguales de Latinoamérica, a los 

estándares de la OCDE en materia tributaria. [EFE, EL PAÍS, FRANCE 24] 

COLOMBIA 

El Tribunal Supremo de Colombia anula la orden de arresto a Iván Duque.- El Tribunal Supremo de 

Colombia anuló la decisión del Tribunal Superior de Ibagué en la que había condenado a cinco días 

de arresto domiciliario al presidente de Colombia, Iván Duque, por cometer supuestamente delitos 

ambientales. [EUROPA PRESS] 

Colombia: EEUU sanciona a Luis Alberto Gil Castillo por corrupción.- El Departamento de Estado de 

Estados Unidos sancionó al exsenador colombiano Luis Alberto Gil Castillo por estar involucrado en 

una "corrupción significativa" y le prohíbe la entrada al país. [DW] 

Colombia extradita a EEUU a la hermana de “Otoniel”.- Colombia extraditó el viernes a Nini Johana 

Úsuga David, la hermana de “Otoniel”, quien fuera el jefe máximo del Clan del Golfo, para que 

responda por delitos vinculados con el narcotráfico en Estados Unidos. [DW] 

Colombia y Uruguay firman tratado de cooperación judicial y extradición.- Los presidentes de 

Colombia, Iván Duque, y de Uruguay, Luis Lacalle Pou, asistieron el viernes en Cartagena de Indias a 

la firma de un tratado de cooperación judicial y de extradición, en un encuentro en el que dialogaron 

además sobre temas comerciales y de inversión. [DW] 
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ECUADOR 

Inician los 90 días en Ecuador para cumplir el acuerdo que puso fin a las protestas.- El Gobierno de 

Ecuador tiene un plazo de 90 días desde el viernes para cumplir el acuerdo alcanzado con el 

movimiento indígena que puso fin a las protestas antigubernamentales por la carestía de la vida y 

atender el resto de puntos del pliego de demandas que quedaron pendientes. [EFE] 

PERÚ 

Perú: Deslizamiento de cerro deja unas 150 casas afectadas.- Un deslizamiento de un cerro registrado 

la tarde del jueves en uno de los extremos de un pueblo de los Andes afectó alrededor de 150 casas, 

anunciaron las autoridades. De momento se desconoce si hay víctimas. [AP] 
 

EUROPA 

Eurozona registra alza récord de inflación en junio.- La inflación en los 19 países que usan el euro llegó 

a un récord de 8,6% en junio, impulsada por un fuerte aumento en los costos de energía avivado en 

parte por la guerra de Rusia en Ucrania. [AP] 

ALEMANIA 

El Parlamento alemán ratificará la semana próxima la ampliación de la OTAN.- El Parlamento alemán 

tiene previsto ratificar el protocolo de acceso para el ingreso de Suecia y Finlandia en la OTAN la 

semana que viene, la última antes del receso veraniego, según anunció un portavoz del Ejecutivo. 

[EFE] 

REINO UNIDO 

Nuevo escándalo alcohólico remece el gobierno británico.- El gobierno británico enfrentaba el 

viernes un nuevo escándalo de alcoholismo en la política tras la renuncia de un dirigente implicado 

en un incidente mientras estaba ebrio, con lo que se multiplicaron los reclamos al primer ministro Boris 

Johnson para que lo expulse del Partido Conservador. [AP] 

Assange presenta al Tribunal Superior un recurso contra su extradición a EEUU.- El fundador de 

WikiLeaks, Julian Assange, ha entregado al Tribunal Superior de Londres una solicitud para recurrir su 

extradición a Estados Unidos, que lo requiere para juzgarlo por delitos de espionaje. [SWISS INFO] 

Casos de COVID aumentan 30% en Gran Bretaña.- El número de casos nuevos de coronavirus en Gran 

Bretaña ha aumentado más de 30% en la última semana, según datos oficiales el viernes, provocados 

mayormente por nuevas variantes de ómicron. [AP] 

REPÚBLICA CHECA 

La República Checa asume la presidencia de la UE con Ucrania como prioridad.- La República Checa 

tomó el viernes el testigo de Francia en la Presidencia del Consejo de la Unión Europea, inaugurando 

seis meses en los que Praga orientará los debates entre los países de la UE en un contexto dominado 

por la invasión rusa de Ucrania y sus derivadas económicas y humanitarias. [EFE] 

RUSIA 

Putin responsabiliza a Occidente de la integración entre Rusia y Bielorrusia.- El presidente ruso, Vladímir 

Putin, responsabilizó a la presión política y sancionadora de Occidente de la acelerada integración 

entre Rusia y Bielorrusia. [EFE] 
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Putin insta a los agentes de inteligencia a que se centren en obtener datos que puedan amenazar a 

Rusia.- El presidente ruso, Vladimir Putin, instó al Servicio de Inteligencia Exterior de Rusia a que se 

centre en obtener datos que puedan amenazar a Rusia, con motivo del centenario de "la inteligencia 

ilegal rusa". [EUROPA PRESS] 

Rusia toma proyecto energético con participación extranjera.- El presidente ruso, Vladimir Putin, 

entregó a una recién creada firma rusa el control total de un importante proyecto de petróleo y gas 

natural que tiene participación del gigante británico Shell y dos compañías japonesas, en un paso 

atrevido en medio de las tensiones crecientes con Occidente por la invasión de Moscú a Ucrania. 

[AP] 

Rusia insta a romper las relaciones diplomáticas con Bulgaria.- La embajadora de Rusia en la capital 

búlgara Sofía se pronunció el viernes a favor de una ruptura de relaciones diplomáticas entre los dos 

países, después de que Bulgaria se negara a dar marcha atrás en su decisión de expulsar a 70 

miembros del personal diplomático ruso. 

SUECIA 

Suecia y Finlandia enfrían las promesas a Turquía tras las nuevas amenazas de Erdogan.- Los gobiernos 

de Suecia y de Finlandia matizaron que el memorando suscrito por Turquía y que teóricamente debía 

abrirles las puertas de la OTAN no es un cheque en blanco y evitaron confirmar las promesas que 

reclama ahora en público el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, para completar la ratificación 

de la adhesión. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Turquía bloquea las páginas web de Deutsche Welle y Voice of America.- Las autoridades de Turquía 

denunciaron el bloqueo de las páginas web de la cadena de televisión alemana Deutsche Welle y 

la emisora estadounidense Voice of America argumentando que no han reclamado las licencias 

necesarias, tras una petición en este sentido por parte de la Corporación Turca de Radio y Televisión 

de (RTUK). [EUROPA PRESS, DW, AP] 

VATICANO 

Vaticano concluye venta de propiedad en Londres.- El Vaticano anunció el viernes que finalizó la 

venta de una propiedad inmobiliaria en Londres, que es foco de un juicio penal en las cortes de la 

Santa Sede, recibiendo 186 millones de libras (223 millones de dólares) por un antiguo almacén de 

Harrods. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

La ONU denuncia la "opresión sistemática e institucionalizada" de mujeres y niñas en Afganistán.- La 

Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, denunció el 

viernes la "opresión sistemática e institucionalizada" de mujeres y niñas por las autoridades instauradas 

por los talibán en Afganistán y advirtió que "su futuro será aún más oscuro si no hay cambios 

rápidamente". [EUROPA PRESS] 

Líder talibán reaparece en encuentro de religiosos en Kabul.- El líder supremo de los talibanes, 

Hibatullah Akhundzada, apareció en público el viernes en Kabul, en donde asistió a una asamblea 

de eruditos religiosos convocada por el régimen para consolidar su poder. [DW] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-insta-agentes-inteligencia-centren-obtener-datos-puedan-amenazar-rusia-20220701051509.html
https://apnews.com/article/noticias-6d996198157c011190d0e46318454705
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suecia-finlandia-enfrian-promesas-turquia-nuevas-amenazas-erdogan-20220701123631.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-bloquea-paginas-web-deutsche-welle-voice-of-america-20220701103521.html
https://www.dw.com/es/turqu%C3%ADa-bloquea-a-deutsche-welle-por-cuestiones-de-licencia-de-difusi%C3%B3n/a-62327698
https://apnews.com/article/noticias-15c0dbb3e6c24c86d2db6854dd463607
https://apnews.com/article/noticias-dcfa71f78add95fa390418cda4dab67e
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-denuncia-opresion-sistematica-institucionalizada-mujeres-ninas-afganistan-20220701143502.html
https://www.dw.com/es/l%C3%ADder-talib%C3%A1n-reaparece-en-encuentro-de-religiosos-en-kabul/a-62327429


 2 de julio de 2022 

ARABIA SAUDITA 

Miles de fieles llegan a La Meca a menos de una semana del inicio de un Hajj con relajadas 

restricciones.- Miles de fieles comenzaron a llegar el viernes a La Meca a menos de una semana del 

comienzo oficial de la peregrinación del Hajj, uno de los momentos más importantes en la vida 

religiosa de los musulmanes, y la primera vez desde el estallido de la pandemia de coronavirus que 

se celebrará relativamente libre de las fuertes restricciones de los dos años anteriores. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi defiende su modelo de Hong Kong en el 25 aniversario de su regreso a China.- La estricta seguridad, 

los cierres de carreteras, la lluvia torrencial y la visita relámpago de Xi Jinping caracterizaron la vida 

de Hong Kong en las últimas 48 horas, ya que la antigua colonia británica celebró el 25 aniversario de 

su entrega a China. [EFE, DW] 

Wuhan vuelve a registrar dos casos de coronavirus en medio de una nueva subida nacional de 

contagios.- La ciudad china de Wuhan, origen de la pandemia mundial de coronavirus, registró sus 

primeros dos contagios en más de un mes, mientras el país ha registrado el número más alto de 

infecciones de las últimas tres semanas a pesar de los esfuerzos de contención de las autoridades. 

[EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea sugiere que globos surcoreanos llevaron el COVID.- Corea del Norte sugirió el viernes que 

su brote de COVID-19 comenzó en personas que tuvieron contacto con globos provenientes de 

Corea del Sur, una afirmación muy cuestionable que parecía ser un intento de responsabilizar a su 

rival en medio de las crecientes tensiones sobre su programa nuclear. [AP] 

INDIA 

Alud deja 19 muertos y más de 50 desaparecidos en India.- Rescatistas hallaron cinco cadáveres más 

al reanudar las tareas de limpieza después de una pausa nocturna de la búsqueda de docenas de 

personas desaparecidas, tras un alud provocado por fuertes aguaceros de semanas y el cual cobró 

la vida de al menos 19 personas en un sitio de construcción de vías férreas en el noreste de India, 

informaron las autoridades el viernes. [AP] 

IRÁN 

Irán critica que los países occidentales "no son serios" en las negociaciones para reactivar el acuerdo 

nuclear.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, criticó que los países occidentales "no son serios" en las 

negociaciones sobre la posible reactivación del acuerdo nuclear de 2015, tras los fallidos contactos 

indirectos con Estados Unidos en Qatar. [EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

Lee jura como nuevo jefe del Ejecutivo de Hong Kong en presencia de Xi.- El nuevo jefe del Ejecutivo 

hongkonés, John Lee, juró su cargo en presencia del presidente chino, Xi Jinping, quien se encuentra 

de visita en la ciudad por el 25 aniversario del regreso de Hong Kong a soberanía china. [EFE] 
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ÁFRICA 

África dice tratar brote de viruela símica como emergencia.- Las autoridades de salud en África 

dijeron que están encarando la ola creciente de viruela símica en el continente como una 

emergencia y pidieron a los países ricos que compartan sus vacunas, escasas en el mundo, para 

tratar de evitar los problemas flagrantes de desigualdad vistos durante la pandemia de COVID-19. 

[AP] 

https://apnews.com/article/noticias-b9192fd774656355429abf9a0138fc33
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